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КХЛ как организация 
 

Клубы КХЛ смогут "подписать" только 3 игроков, имеющих одного агента 
с тренером (Р-Спорт) 
Клубы Континентальной хоккейной лиги, начиная с сезона-2018/19, не смогут 
подписывать контракты более чем с тремя игроками, имеющими того же агента, 
что и главный тренер команды. 

перейти к статье 

ФХР с сезона-2018/19 будет брать 500 тыс руб в год с хоккейных агентов 
(Р-Спорт) 
Федерация хоккея России и Континентальная хоккейная лига утвердили 
положение о деятельности хоккейных агентов, согласно которому с сезона-
2018/19 агенты, желающие работать в системе лиги, должны ежегодно платить 
по 500 тысяч рублей в год. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Санкт-Петербург намерен принять чемпионат мира по хоккею в 2023 году 
(Известия (iz.ru)) 
Вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг заявил, что 
Санкт-Петербург может принять чемпионат мира по хоккею в 2023 году. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

Лучшие моменты сезона: Первая шайба китайского Гретцки, начало пути 
Рубана (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига продолжает подводить итоги завершившегося 
сезона и вспоминать его самые яркие моменты. Первый большой игровой день 
регулярного чемпионата прошел 4 сентября и отметился сразу несколькими 
историческими событиями.  

перейти к статье 

Егор Спиридонов: "После поражения от США не было стыдно смотреть 
друг другу в глаза" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Дебютный сезон не принес нападающему "Стальных Лисов" Егору Спиридонову 
трофеев, но назвать этот год провальным будет ошибкой: Егор помог 
магнитогорской команде стать второй на Востоке по итогам регулярного 
чемпионата, своей игрой заслужив вызов в юниорскую сборную России. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Минус Язьков. Кто еще может покинуть "Ак Барс" (Реальное время 
(realnoevremya.ru)) 
Почему генменеджер клуба Рафик Якубов пока "спит" на трансферном рынке. 

перейти к статье 



 

 

"Ак Барс" возвращает молодежь и готов сохранить костяк (KazanFirst 
(kazanfirst.ru)) 
Каким составом казанцы начнут постчемпионский сезон.  

перейти к статье 

Капитан покидает "Ак Барс": Свитов возвращается в Омск (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 
По данным "БИЗНЕС Online", на родине хоккеисту предложили 70 млн рублей 
плюс бонусы - платить ему столько в Казани никто не собирается. 

перейти к статье 

Данис Зарипов: "Билялетдинов говорил, что мои голы ему не важны" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Легенда №25 о том, как заставить организм работать в 37 лет, поменялся ли 
Билл и что сказал ему Маганов после дисквалификации. 

перейти к статье 

Стал ли сильнее "Салават", если Умарк теперь - игрок второго звена? 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
О том, кто из новичков "Салавата Юлаева" кого способен заменить, почему 
Линуса Умарка нужно перевести во второе звено и какую позицию необходимо 
закрыть клубу до начала сезона - в материале Максима Никерина. 

перейти к статье 

Алексей Кручинин: Гатиятулин в СКА? Это выглядит вполне логично 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
"Сейчас самое время начать верить в тех игроков сборной, на которых сделал 
ставку тренерский штаб", - считает нападающий "Трактора". 

перейти к статье 

Роман Хорак: "Людей с камнем за пазухой в российском хоккее не 
встречал" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Во вчерашнем матче чемпионата мира против россиян в составе сборной Чехии 
выступило сразу четверо хоккеистов из Континентальной лиги. Одним из них 
стал нападающий подольского "Витязя" Роман Хорак.  

перейти к статье 

Обзор дня: Сборная потерпела первое поражение. Но это даже хорошо 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Миронов, Доус, Метсола и еще 7 самых громких трансферов межсезонья 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Легионерское усиление "Автомобилиста", новый вратарь "Салавата", финские 
чемпионы в "Сибири" и "тигры" в СКА. KHL.ru представляет десятку самых 
громких трансферов текущего межсезонья.  

перейти к статье 

 
 



 

 

Мозер переезжает в Москву и другие трансферы дня (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
В результате обмена между "Локомотивом" и ХК "Сочи" в приморский клуб 
переходит нападающий Дмитрий Лугин (1990), ярославцы получат денежную 
компенсацию.  

перейти к статье 

"Ак Барс" подписал нападающего Андрея Попова на два года 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Ак Барса" Андрей Попов принял квалификационное предложение 
казанского клуба. Стороны заключили соглашение сроком на два года, 
информирует пресс-служба "Ак Барса". 

перейти к статье 

"Барыс" продлил контракт с лидером команды по количеству силовых 
приемов (Sports.kz) 
Защитник Александр Липин продлил соглашение с астанинским "Барысом".  

перейти к статье 

Лугин вернулся в "Сочи" из "Локомотива" (Р-Спорт) 
"Сочи" на своем официальном сайте объявил о возвращении в команду 
хоккеиста Дмитрия Лугина. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Береглазов попал в заявку сборной России на чемпионат мира (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Магнитки" Алексей Береглазов заявлен в состав сборной России на 
чемпионат мира. Таким образом, команда использовала последнее вакантное 
место из 25 возможных - нападающий "Амура" Алексей Бывальцев не сможет 
принять участие в турнире. 

перейти к статье 

Хоккеист сборной России Гусев сыграет в матче чемпионата мира со 
швейцарцами (ТАСС) 
Пропустит встречу защитник Динар Хафизуллин. 

перейти к статье 

Мы переоценили звено Дацюка. 5 выводов из матча Россия - Чехия 
(Чемпионат.com) 
Мастеров уровня Крейчи и Пастрняка у нас нет. И с этим надо смириться. 

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Клубы КХЛ смогут "подписать" только 3 игроков, имеющих одного агента 
с тренером (Р-Спорт, Москва, 11 мая 2018) 
Клубы Континентальной хоккейной лиги, начиная с сезона-2018/19, не смогут 
подписывать контракты более чем с тремя игроками, имеющими того же агента, 
что и главный тренер команды, сообщил РИА Новости источник, близкий к 
ситуации. 
Ранее ФХР и КХЛ утвердили положение о деятельности хоккейных агентов. 
Информация будет проверяться по специальной информационной базе, 
содержащей сведения об аккредитованных агентах. 
КХЛ в октябре 2016 года объявила, что будет проводить аккредитацию агентов 
совместно с ФХР.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180511/1136733307.html 

К заголовкам сообщений 

ФХР с сезона-2018/19 будет брать 500 тыс руб в год с хоккейных агентов 
(Р-Спорт, Москва, 11 мая 2018) 
Федерация хоккея России и Континентальная хоккейная лига утвердили 
положение о деятельности хоккейных агентов, согласно которому с сезона-
2018/19 агенты, желающие работать в системе лиги, должны ежегодно платить 
по 500 тысяч рублей в год, сообщил РИА Новости источник, близкий к ситуации. 
Ранее агенты ежегодно платили взнос в КХЛ в размере 50 тысяч рублей, теперь 
эта сумма увеличена десятикратно, причем в лигу будут направлять те же 50 
тысяч рублей, а еще 450 тысяч рублей будет получать ФХР. 
По информации РИА Новости, многие агенты выступают против перехода "под 
крыло" ФХР и будут искать варианты работы без лицензии. 
КХЛ в октябре 2016 года объявила, что будет проводить аккредитацию агентов 
совместно с ФХР.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180511/1136732672.html 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2018 

 Sports.ru, Москва, 11 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Санкт-Петербург намерен принять чемпионат мира по хоккею в 2023 году 
(Известия (iz.ru), Москва, 12 мая 2018) 
Вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг заявил, что 
Санкт-Петербург может принять чемпионат мира по хоккею в 2023 году. 
Решение будет принято в мае 2019 года на конгрессе Международной 
федерации хоккея на льду (ИИХФ) в Братиславе.  
Пока заявку на проведение подала только Россия. В 2019 году первенство 
пройдет в Словакии, в 2020 году - в Швейцарии, в 2021 году - в Белоруссии и 
Латвии, а в 2022 году в Финляндии. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180511/1136733307.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180511/1136732672.html
https://allhockey.ru/news/show/325264-Istochnik_FHR_s_sezona_2018_19_budet_brat_500_tysyach_rublej_v_god_s_agentov
https://www.sports.ru/hockey/1063068003.html


 

 

ЧМХ-2018 проходит в Дании с 4 по 20 мая. Российские хоккеисты на старте 
турнира победили французов (7:0), австрийцев (7:0) и белорусов (6:0), но 
проиграли Чехии (3:4).  

https://iz.ru/742403/2018-05-12/sankt-peterburg-nameren-priniat-chempionata-mira-
po-khokkeiu-v-2023-godu 

Похожие сообщения (17): 

 Sportbox.ru, Москва, 11 мая 2018 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 2018 

 46ТВ (46tv.ru), Курск, 11 мая 2018 

 Infox.ru, Москва, 11 мая 2018 

 Finewear.ru, Москва, 11 мая 2018 

 Findnews.ru, Москва, 11 мая 2018 

 SMIonline (so-l.ru), Москва, 11 мая 2018 

 РИА ФАН (riafan.ru), Москва, 11 мая 2018 

 Невские Новости (nevnov.ru), Санкт-Петербург, 11 мая 2018 

 Sport24.ru, Москва, 11 мая 2018 

 NewsGra.com, Москва, 12 мая 2018 

 Известия (iz.ru), Москва, 12 мая 2018 

 Спутник Новости (news.sputnik.ru), Москва, 12 мая 2018 

 Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 12 мая 2018 

 SMIonline (so-l.ru), Москва, 12 мая 2018 

 Хакасия (gazeta19.ru), Абакан, 12 мая 2018 

 Inforeactor.ru, Москва, 12 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие моменты сезона: Первая шайба китайского Гретцки, начало пути 
Рубана (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 11 мая 2018) 
Молодежная хоккейная лига продолжает подводить итоги завершившегося 
сезона и вспоминать его самые яркие моменты. Первый большой игровой день 
регулярного чемпионата прошел 4 сентября и отметился сразу несколькими 
историческими событиями.  
Игровой день стартовал матчем в Новокузнецке, где "Кузнецкие Медведи" 
принимали "Ладью". Тольяттинцы оказались сильнее (встреча завершилась со 
счетом 1:3), но примечательным оказался единственный гол новокузнечан. Его 
автором стал Антон Рубан, будущий лучший бомбардир и снайпер чемпионата 
МХЛ, а также самый ценный игрок сезона. Выпускник МХЛ в последующих 
встречах забьет еще 34 раза и сделает 45 результативных передач, что позволит 
на девять баллов опередить ближайшего преследователя Антона Васильева из 
петербургского "Динамо". 
Ранис Миргалиев стал автором первого хет-трика в сезоне. Три шайбы форварда 
помогли "Толпару" в домашней победе над "Спутником". Помимо Миргалиева 
отличились Павел Синявский и Антон Пачин, а уфимцы победил и со счетом 5:1. 
"СКА-1946" и "Атланты" устроили между собой настоящую перестрелку, из 
которой победителями вышли армейцы. Подмосковная команда дважды 
выходила вперед, однако хозяева еще до перерыва сравняли счет, а затем 
начали наращивать свое преимущество. Второй период закончился со счетом 
5:2, но в заключительной двадцатиминутке подопечные Михаила Милехина 

https://iz.ru/742403/2018-05-12/sankt-peterburg-nameren-priniat-chempionata-mira-po-khokkeiu-v-2023-godu
https://iz.ru/742403/2018-05-12/sankt-peterburg-nameren-priniat-chempionata-mira-po-khokkeiu-v-2023-godu
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/world_championship/spbnews_NI851750_Rossija_budet_pretendovat_na_provedenije_ChM_2023_v_Sankt_Peterburge
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI851750_Rossija_budet_pretendovat_na_provedenije_ChM_2023_v_Sankt_Peterburge
https://46tv.ru/line/russia/085475/
https://www.infox.ru/news/282/lifestyle/sport/202106-peterburg-stanet-mirovoj-hokkejnoj-stolicej-v-2023-godu
http://finewear.ru/news/sankt-peterburg_mozhet_prinyat_chempionat_mira_po_khokkeu.html
http://findnews.ru/sankt-peterburg_mozhet_prinyat_chempionat_mira_po_khokkeu.html
http://so-l.ru/news/y/2018_05_11_chempionat_mira_po_hokkeyu_2023_goda_mozhet
https://riafan.ru/region/spb/1056057-chempionat-mira-po-khokkeyu-2023-goda-mozhet-proiti-v-peterburge
https://nevnov.ru/558675-rossiya-budet-pretendovat-na-provedenie-khokkeinogo-chm-2023-v-peterburge
https://sport24.ru/news/hockey/2018-05-11-sankt-peterburg-mozhet-prinyat-chm-2023-po-khokkeyu
http://newsgra.com/russian/sport/839365-sankt-peterburg-nameren-prinyat-chempionat-mira-po-xokkeyu-v-2023-godu/
https://iz.ru/742403/2018-05-12/sankt-peterburg-nameren-priniat-chempionata-mira-po-khokkeiu-v-2023-godu
https://news.sputnik.ru/sport/afa02b36f2427e4c5e9f458d9d58ec299d0325c2
http://www.puls-planety247.ru/sankt-peterburg-nameren-prinyat-chempionata-mira-po-khokkeyu-v-2023-godu-izvestiya/
http://so-l.ru/news/y/2018_05_12_sankt_peterburg_nameren_prinyat_chempiona
http://gazeta19.ru/index.php/v-rossii-i-mire/item/10539-sankt-peterburg-nameren-prinyat-chempionat-mira-po-khokkeyu-v-2023-godu
https://inforeactor.ru/151863-rossiya-podala-zayavku-na-provedenie-chm-po-khokkeyu-v-2023-godu


 

 

заставили своих поклонников всерьез поволноваться, пропустив дважды. На то, 
чтобы отыграть третью шайбу у гостей просто не хватило времени. 5:4, победа 
"СКА-1946". 
И наконец, в последней встрече дня свой первый официальный матч в МХЛ 
провела команда "Куньлунь Ред Стар Юниор". Разношерстная компания со всего 
мира под руководством Александра Баркова дебютировала в Сетуни во встрече 
против "Крыльев Советов". Матч получился результативным, со счетом 4:3 
победили москвичи. Автором первой шайбы у гостей стал литовский форвард 
Марк Калейниковас. Отличился и будущий лидер "Куньлуня" Павел Крутий. 
На следующий день китайская команда взяла реванш у "Крыльев", одержав 
первую победу в серии буллитов. Нападающий гостей Цяньи "Гретцки" Хуан стал 
первым китайским хоккеистом, забросившим шайбу в регулярных чемпионатах 
МХЛ. Громкое прозвище 18-летний нападающий получил от главного тренера и 
команды по ходу сезона.  

https://mhl.khl.ru/news/1/763271/ 

К заголовкам сообщений 

Егор Спиридонов: "После поражения от США не было стыдно смотреть 
друг другу в глаза" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 11 
мая 2018) 
Дебютный сезон не принес нападающему "Стальных Лисов" Егору Спиридонову 
трофеев, но назвать этот год провальным будет ошибкой: Егор помог 
магнитогорской команде стать второй на Востоке по итогам регулярного 
чемпионата, своей игрой заслужив вызов в юниорскую сборную России. Пресс-
службе МХЛ нападающий рассказал о неожиданном вызове на юниорский 
Чемпионат мира, дружбе с Андреем Мозякиным и дебюте в МХЛ.  
- В 4 года родители отдали меня заниматься сразу в несколько секций: плавание, 
настольный теннис и хоккей. Получалось везде, так что в 7 лет пришлось сделать 
выбор. Продолжил заниматься хоккеем, но многие полезные навыки остались от 
других видов спорта: плавание дало общее физическое развитие, а настольный 
теннис развил реакцию, сейчас это очень здорово помогает на вбрасываниях. 
- Увлечение хоккеем пошло от просмотра игр на стадионе?  
 - Отец впервые привел меня на стадион, когда мне было 3 года. Я стараюсь не 
пропускать игры "Металлурга", в прошлом году ходил на все матчи плей-офф. 
Помню многие важные игры, например, в 2013 году я был на финале против 
"Льва", когда "Металлург" впервые стал обладателем Кубка Гагарина. 
- В 2012 году вы приняли участие в Кубке Газпромнефти. Полезный опыт?  
 - Это был мой первый крупный турнир. На каждый матч приходило много 
болельщиков, а в первой же игре против "Сибири" меня признали лучшим 
игроком.  
- На том турнире за "Металлург" выступал и сын Сергея Мозякина Андрей. 
Общаетесь с ним?  
 - С Андреем мы знакомы давно, в команду он пришел немного позднее меня. Он 
начинал заниматься хоккеем в Москве, но переехал в Магнитогорск вместе с 
семьей и присоединился к нам. В команде 2001 года он был капитаном, а я был 
его ассистентом. С Андреем мы хорошо общаемся, я знаком с его семьей. 
Несколько лет назад вся команда 2001 года летала в Турцию, вместе с нами 
была семья Андрея. После Олимпиады виделся с Сергеем Мозякиным и 
Василием Кошечкиным, поздравил обоих с победой. 
- Сезон 2017/18 стал для вас обоих дебютным в МХЛ.  
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 - Перед дебютом я очень сильно волновался: это было в самом начале 
сентября, мы проиграли "Снежным Барсам" со счетом 0:2. Первую шайбу 
забросил в своем четвертом матче, играли тогда против "Алтая". Андрей 
дебютировал немного позднее, в феврале: перед матчем дал ему дружеский 
совет, подбодрил. Для новичка я провожу довольно много времени в каждом 
матче: после летних сборов, которые я провел вместе со "Стальными Лисами", 
тренерский штаб решил дать мне шанс, я благодарен Дмитрию Стулову за 
доверие. 
- В этом сезоне несколько игроков "Лисов" дебютировали в КХЛ.  
 - У "Металлурга" есть молодежный лагерь, в прошлом году туда подключали 
ребят 1998-99 годов. В этом году несколько человек (к примеру Юра Платонов и 
Паша Дорофеев) съездили на сборы в Давос вместе с командой КХЛ. Кроме того, 
тренеры стараются давать игрокам молодежки пробовать себя в КХЛ. Несколько 
встреч за "Металлург" провел Егор Коробкин, капитан "Стальных Лисов".  
- Ваш партнер Никита Рожков был признан лучшим новичком МХЛ сезона 
2017/18.  
 - Мы с ним играли за школу в одной команде, в сборной на разных турнирах 
пересекались. Вся команда поздравила его, я считаю, он заслужил эту награду. 
Никита прекрасный хоккеист, у него есть голевое чутье, он может создать момент 
из ничего и реализовать его. 
- В плей-офф "Стальные Лисы" провели пять матчей, но вы приняли участие 
только в четырех.  
 - Как раз перед плей-офф меня вызвали на сборы в Финляндию, где юниорская 
сборная должна была провести Турнир пяти наций. Там я и получил травму: 
вместо турнира отправился в Магнитогорск, старался восстановиться к 
розыгрышу Кубка Харламова. После первой игры против "Реактора" Дмитрий 
Стулов решил, что одну игру мне нужно пропустить, еще немного набраться сил. 
- "Стальные Лисы" вышли в плей-офф со второго места в конференции Восток. 
Как команда пережила обидное поражение в первом же раунде?  
 - Все поначалу не понимали, что произошло, были немного не в себе. Впрочем, 
для меня сезон тем поражением от "Реактора" не закончился. Сначала я провел 
несколько матчей за команду 2001 года, чтобы поддержать форму, а затем уехал 
на сборы в Новогорск. 
- Весь сезон вы поочередно выступали за сборные U17 и U18.  
 - На самом деле, я практически весь сезон провел в команде Владимира 
Филатова, а вот Вася Подколзин несколько раз подключался Александром 
Зыбиным к сборной U18. Когда приехал после плей-офф в Новогорск, я не знал, 
в какой сборной окажусь, вариантов было несколько: меня могли взять на 
юниорский Чемпионат мира с командой U18, был вариант провести турнир со 
сборной U17, или вообще не попасть ни в одну сборную. В Новогорске я всего 
один раз тренировался с командой U17, а все оставшееся время провел с 
командой Александра Зыбина. Я благодарен тренерскому штабу, они поверили 
в меня и дали шанс сыграть на домашнем юниорском Чемпионате мира. 
- Это при том, что вы провели не все турниры, на которых сборная пробовала 
свои силы.  
 - По ходу сезона я вызывался в юниорскую сборную 3 раза: в Канаду на Мировой 
кубок вызова, в Великий Новгород на Турнир Четырех наций, и в Финляндию на 
Турнир пяти наций, где получил травму. На всех этих турнирах забил только две 
шайбы, зато обе в ворота канадцев. Первый раз забил во время выставочного 
матча, а вот вторую - в официальной игре.  



 

 

- Во время юниорского чемпионата мира на арене "Трактор" у сборной России 
была раздевалка, которую от журналистов закрывали железной дверью. Что 
было внутри?  
 - Это раздевалка, где обычно базируется "Трактор", к нашему приезду ее 
переделали в цвета сборной, чтобы мы чувствовали себя уютно. Кроме самой 
раздевалки там много разных помещений: баня, купель, гардероб, отдельные 
помещения для тренеров, докторов, физиотерапевтов.  
- Во время юниорского Чемпионата мира у игроков сборной отбирали телефоны, 
водили строем. После клуба долго привыкали к такой жесткой дисциплине?  
 - Привыкать приходилось не столько к дисциплине и режиму, сколько к довольно 
тяжелым тренировкам: они были очень долгими и интенсивными. Довольно 
быстро привык, поймал нужный темп. 
- За матчами юниорской сборной следил Валерий Брагин.  
 - Мы его практически не видели, в раздевалку он к нам не заходил. Возможно, 
он присматривал кого-то для своей сборной, но у нас никто не старался играть 
на себя, все действовали по установке, играли на команду. 
- В сборную приехали ребята, которые сейчас выступают в Северной Америке.  
 - С Никитой Охотюком мы пересекались на турнирах команд 2000 года, а с 
Егором Замулой мы играли в одном звене за "Металлург". С нами в звене тогда 
играл еще и Павел Дорофеев, который тоже приехал в юниорскую сборную. Мы 
в последнюю очередь узнали, что Егор уезжает - нам это сказали за несколько 
дней до драфта WHL. Вся команда тогда пожелала Замуле успехов, пожелали 
однажды вернуться играть в Россию. 
- Поражение от сборной США не позволило завоевать медали домашнего 
юниорского чемпионата мира. Как пережили поражение?  
 - Такие поражения при своих болельщиках выбивают из колеи. После матча мы 
сидели в раздевалке и очень долго молчали. В любом случае, мы максимально 
выложились, нам не было стыдно смотреть друг другу в глаза.  

https://mhl.khl.ru/news/1/763274/ 
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КХЛ: новости клубов 
 

Минус Язьков. Кто еще может покинуть "Ак Барс" (Реальное время 
(realnoevremya.ru), Казань, 11 мая 2018) 
Почему генменеджер клуба Рафик Якубов пока "спит" на трансферном рынке 
Переход Никиты Язькова в "Магнитку" мог показаться обычным трансфером, 
каковых в КХЛ случается сотни за "окно". Однако в свете последних событий 
потеря молодого перспективного форварда казанцами, что называется, на 
ровном месте, выглядит как тревожный звонок. Помимо Язькова, "Ак Барс" может 
лишиться и других "винтиков" чемпионской машины. Спортивная редакция 
"Реального времени" объясняет, почему работа генерального менеджера клуба 
Рафика Якубова начинает вызывать вопросы. 
Первая ласточка 
Срок, данный "Ак Барсу" на повтор контрактного предложения магнитогорского 
"Металлурга" Никите Язькову, подошел к концу, и 22-летний форвард, которого 
еще зимой называли чуть ли не будущим казанского клуба, подписал соглашение 
с одним из главных конкурентов казанцев на Востоке. 
При всей неоднозначности ситуации можно констатировать, что "первая 
ласточка" в трансферной кампании казанцев вызывает серьезные вопросы. 
Непонятно, почему менеджмент "Ак Барса" не проработал вопрос продления 
контракта раньше, когда стало очевидно, что Язьков обладает действительно 
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колоссальным талантом и в перспективе может обскакать всех лидеров 
нынешнего состава? Ведь в середине сезона и финансовые запросы хоккеиста, 
по нашим данным, были куда скромнее. 
Очевидно, для того, чтобы продолжать борьбу за трофей в следующем сезоне, 
казанцам необходима "свежая кровь". Игроки, которые кубка над головой еще не 
поднимали, но мечтают об этом. Никита Язьков из таких. Да, он уже провел сезон 
в "Ак Барсе", но что такое плей-офф, пока не знает. 
За неполный сезон в "регулярке" (всего 37 матчей) Язьков забросил за "Ак Барс" 
8 шайб, а показатель полезности у него и вовсе один из лучших в составе 
"барсов" (+13). Что важно, такую результативность молодой форвард показал, 
играя в третьем звене и редко появляясь в большинстве. При этом у него 
практически не было "мусорных" шайб, забивал он эффектно и качественно. В 
гостевой игре с "Куньлунем" форвард накрутил буквально всю китайскую пятерку 
и виртуозно отправил шайбу в ворота Магнуса Хелльберга. Прекрасно 
разобрался Никита и с вратарем рижского "Динамо", когда оформлял свой 
первый гол в составе "Ак Барса", на скорости усадив Джастина Питерса на лед и 
лишь потом отправив игровой снаряд с неудобной руки. Шикарный гол Язьков 
забросил в ворота "Торпедо", когда опередил всех на пятаке и, уже уезжая за 
ворота, умудрился отправить шайбу под самую перекладину. 
Это скоростной хоккеист с прекрасными руками, которому не откажешь в 
трудолюбии. То есть при нем все, что так любит Зинэтула Билялетдинов. Как 
признавался сам Билл, в новокузнецких парнях (Лямкин и Язьков) его привлекла 
именно высокая работоспособность с первых финских тренировок. 
 - Мы их пригласили - и его, и Лямкина, и они показали себя. Они ведь новички, 
не привыкли к той работе, которая у нас проводится, и мне их старание очень 
понравилось. Они просто умирали на тренировках, но делали, что им говорили. 
Поначалу им было тяжело, но потом стали отходить и начали играть как надо. 
Потенциал у них есть, - говорил Билялетдинов в конце апреля. 
Тем удивительнее, что такого хоккеиста в команде решили не оставлять. 
Есть подозрения, что последнее слово в этой ситуации оставалось именно за 
Рафиком Якубовым, прямая обязанность которого и заключается в том, чтобы 
вести трансферную политику, а при возможности делать это с выгодой для 
клуба. И вот тут-то и заключается главное упущение в работе генерального 
менеджера. Хороший менеджер думает наперед, как Стив Айзерман, который 
всегда ищет игроков на перспективу. Да, сегодня "Ак Барсу", возможно, пришлось 
бы заплатить приличные для 22-летнего хоккеиста 25 - 30 миллионов зарплаты. 
Зато через пару лет за Язьковым могли выстроиться все ведущие команды КХЛ 
с толстыми кошельками, и если бы его и пришлось отпускать, то сполна "отбив" 
затраты. И за это время форвард принес бы немало пользы казанской команде. 
С другой стороны, понятно, что Якубов не желает рисковать - "насыпешь" 
молодому игроку денег, а тот былой уровень после травмы не наберет, да и в 
прогрессе остановится. 
Малыхина необходимо удержать  
Судя по всему, в клубе уже решили не бороться и за Федора Малыхина в случае 
хорошего финансового предложения. На заключительной пресс-конференции 
сезона с участием Билялетдинова и Якубова оба с сожалением констатировали, 
что манера игры форварда очень травмоопасна во время катания, и это не дает 
ему провести полноценный сезон в сетке "барсов". 
А между тем Малыхин является не только примерным работягой, который и на 
тренировках пашет "на полную катушку", и на льду многофункционален. У него 
отличное катание, он не боится борьбы, в том числе у бортов, да и дриблер 
Малыхин шикарный. Его буллиты по-прежнему самые мастерские в команде. В 



 

 

то время, как Владимир Ткачев или Станислав Галиев больше думают о креативе 
и эффектности своих выходов один в ноль, Малыхин нацелен прежде всего на 
то, чтобы шайба угодила в ворота. 
Можно вспомнить первую половину нынешнего сезона, когда Федора не мучила 
злосчастная травма. За ним уже начинал постепенно закрепляться статус 
"джокера", который выходил в нужный момент и своими действиями вырывал 
победу для "Ак Барса". И это именно то качество, которое пригодится в любом 
случае. Так было в домашней августовской игре с "Амуром", когда Гарипов 
пропустил курьезнейший гол из чужой зоны, но Малыхин взял игру на себя и спас 
матч в основное время. Переломил он и стартовую игру сезона с "Куньлунем", 
которую казанцы едва не проиграли. Федор очень скромный и всегда просит 
подождать с интервью или словами о себе в прессе до конца сезона или до 
"значимых результатов". 
Да, контракт форварда с "Ак Барсом" действует до 30 апреля следующего года, 
но под боком у казанцев набирает вес новый клуб-олигарх с большими 
претензиями на трофеи. Екатеринбургский "Автомобилист" уже приобрел 
отличных легионеров - Найджела Доуса у "Барыса", Дэна Секстона, который 
провел прошлый сезон в "Нефтехимике". Француз Стефан да Коста набирает 
очков больше, чем основная масса российских хоккеистов КХЛ, даже проводя по 
полсезона в лазарете. Ну а Франсис Паре скатался в Швейцарию и возвращается 
в КХЛ за титулом. Комплектация "Автомобилиста" иностранным легионом 
завершилась, и уральцы логично присматриваются к российским крепким 
хоккеистам. А тут собственный воспитанник в Казани "пылится". Уже известно, 
что екатеринбуржцы проявляют интерес к своей бывшей звезде, которая 
участвовала в "Матче Звезд" 2012 от "Автомобилиста". Да и местные 
болельщики любят 98 номера "Ак Барса" и ждут его обратно. 
В ожидании плодов работы Якубова-менеджера 
Между тем за Рафиком Якубовым больших трансферных успехов пока не 
замечено. Да и сам он признавался, что ему "повезло с наследством" от 
предыдущего генерального менеджера Равиля Шавалеева. Антона Ландера в 
Северной Америке выискал предыдущий генеральный менеджер, он же 
переподписывал лучшего снайпера нынешнего плей-офф Джастина Азеведо и 
уговорил остаться Владимира Ткачева еще на два года. Подписание Даниса 
Зарипова решалось напрямую на самом высоком уровне. Алексея Потапова в 
конце ноября Зинэтула Билялетдинов "выбил" через давно знакомых агентов, с 
которыми работает не один год. 
По информации "Реального времени", непосредственное участие Рафик Якубов 
принимал разве что в приобретении вратаря-"бэкапа" - Александра 
Шарыченкова и защитника Романа Манухова. Первый провалился даже в роли 
запасного голкипера, и только второй пришелся ко двору. Даже в возвращении 
Александра Бурмистрова из НХЛ под конец 2017 года, судя по словам 
Билялетдинова, вопрос решался через других людей. 
 - С Сашей ситуация была такая: мне говорили, что есть возможность вернуть 
Бурмистрова, - говорил наставник казанцев на пресс-конференции в присутствии 
самого Якубова. - Я сказал, что не против, если он хочет. Но когда он приехал, я 
сказал ему, что у нас сейчас есть центральный, и я буду использовать его везде. 
Вероятно, Зинэтула Хайдярович не стал бы говорить о генеральном менеджере 
в третьем лице в его присутствии. Так что пока "гений Якубова-менеджера" 
оценить, по гамбургскому счету, не удалось. Самое время включиться. Ведь в 
открывшемся 1 мая трансферном окне КХЛ "Ак Барс" ведет себя очень уж 
пассивно даже в плане продления контрактов с ключевыми игроками клуба. И 
все это на фоне мощных приобретений "Автомобилиста", иностранных закупок 



 

 

"Сибири", точечных усилений "Трактора" (лучший снайпер "Сибири" Бергстрем 
переехал в Челябинск), "Салавата Юлаева" и "Нефтехимика". Казанцы 
раскачиваются слишком медленно. 
Можно потерять и лидеров 
Понятно, что чемпионский состав сильно не меняют, да и оперативной работой 
на рынке казанцы никогда не отличались, предпочитая более размеренный и 
вдумчивый подход. Но по крайней мере в работе по удержанию лидеров казанцы 
всегда были расторопны. Так было и прошлой весной. А вот в нынешнем году 
над уходом подумывают не только сравнительно молодые Язьков и Малыхин, но 
и ключевые "винтики" казанской машины - Джастин Азеведо и Василий Токранов. 
К первому, по информации ряда федеральных СМИ, уже проявлял предметный 
интерес московский ЦСКА. И если не предложить канадцу хороший контракт 
прямо сейчас, то лучшего легионера команды можно лишиться. Тем более что 
сам Джастин, как и Язьков, буквально обращался через прессу к руководству 
клуба, что хочет остаться в Казани. Второго не услышали, что будет с первым? 
Финансовые возможности армейцев позволяют убедить кого угодно. 
В опасной близости к переходу в одну из армейских команд и многолетний 
защитник "Ак Барса" Василий Токранов, чьи 18 - 20 дежурных очков и 6 - 7 голов 
от синей линии не единожды помогали "Ак Барсу" забирать нужные победы. 
Василий надежен и в обороне. Сегодня на Токранова выходят руководители СКА 
и ЦСКА и заманивают в свои клубы, а заодно и в национальную команду. 
Защитник уже не единожды попадал в состав сборной, но стабильного места 
получить в нем так и не смог. А переход в один из армейских клубов станет 
абонементом в "красную машину" с позывными (Ц)СКА. 
Тем удивительнее, что менеджмент "Ак Барса" перетянул и с продлением 
Токранова. Сегодня он в статусе свободного агента может "подписываться" с кем 
угодно. А другого защитника с подобным броском за те же деньги найти будет 
практически невозможно. А это вновь работа не на экономию, а на большие 
траты. Вопросы к менеджменту "Ак Барса" только копятся. Постпобедная 
эйфория позади. Пора собраться.  

https://realnoevremya.ru/articles/98588-rafik-yakubok-budet-rabotat 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" возвращает молодежь и готов сохранить костяк (KazanFirst 
(kazanfirst.ru), Казань, 11 мая 2018) 
Каким составом казанцы начнут постчемпионский сезон.  
Пока в Дании набирает обороты чемпионат мира по хоккею, клубы 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) вовсю занимаются комплектованием на 
следующий сезон. "Ак Барс" пока нельзя назвать самым активным игроком на 
трансферном рынке, но кое-какие изменения в составе казанцев уже есть. 
Для начала, давайте разберемся в терминологии. По общему правилу КХЛ 
контракты всех клубов с игроками действуют до 30 апреля, после чего хоккеисты 
приобретают статус ограниченно свободного агента (ОСА) или неограниченно 
свободного агента (НСА). Зависит это и от возраста игрока, и от общего 
количества сыгранных матчей в чемпионатах КХЛ и от того, сделал ли клуб ему 
квалификационное предложение или нет. Последующие взаимоотношения 
клуба с хоккеистом, в зависимости от этих статусов, имеют свои особенности, но 
сейчас мы не будем вдаваться в подробности, а обозначим лишь некоторые 
пункты из Правового регламента КХЛ, которые нам пригодятся непосредственно 
в данном материале: 
1. 30 апреля завершаются контракты.  
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2. С 1 мая хоккеист в возрасте до 29 лет, которому клубом КХЛ в установленный 
срок (1-30 апреля) было сделано квалификационное предложение, приобретает 
статус "Ограниченно свободный агент" и имеет право в срок до 31 мая принять 
контрактное предложение другого клуба КХЛ, клуба ВХЛ или самостоятельного 
клуба МХЛ.  
3. Хоккеист приобретает статус "Неограниченно свободный агент" в следующих 
случаях: 1) если хоккеист достиг возраста 29 лет (по году рождения) и срок 
действия его Контракта истек 30 апреля; 2) если хоккеисту не исполнилось 29 
лет (по году рождения), срок действия его Контракта истек 30 апреля, и он не 
получил Квалификационного предложения от своего прежнего клуба в срок до 30 
апреля; 3) если Хоккеист достиг возраста 28 лет (по году рождения), срок 
действия его Контракта истек 30 апреля, и он отыграл в Чемпионатах КХЛ 250 
Матчей. 
Теперь можно и переходить к персоналиям. 
Гарипов остается, Азеведо и Токранов - под вопросом  
30 апреля истекли контракты у 16 игроков "Ак Барса": вратарей Эмиля Гарипова 
и Артура Мисбахова; защитников Рафаэля Батыршина, Дамира Мусина, Василия 
Токранова, Альберта Яруллина, Атте Охтама; нападающих Михаила Глухова, 
Антона Глинкина, Андрея Попова, Никиты Язькова (накануне стало известно, что 
покинул команду, - Ред.), Ярослава Косова, Дмитрия Архипова, Джастина 
Азеведо, Александра Бурмистрова и Александра Свитова.  
"Ак Барс" сделал квалификационное предложение половине из них - Яруллину, 
тому же Язькову, Косову, Мусину, Бурмистрову, Попову, Гарипову и Архипову. 
При этом пока приняли его только последние двое. Зато сразу же была убита 
одна из главных интриг всего хоккейного межсезонья - уедет ли Гарипов в НХЛ. 
Не уедет, однако эта новость вызывает противоречивые чувства. С одной 
стороны, казанские болельщики могут быть довольны, что голкипер остается 
дома, с другой - Эмиль так много говорил о том, что хочет попробовать свои силы 
в Северной Америке, но сразу же принял предложение "Ак Барса", хотя до 31 
мая еще было время подумать. Другого шанса ведь может и не быть.  
Остальные игроки, получившие предложения "барсов", пока определяются со 
своим будущим. Довольно странно сложилась история с Никитой Язьковым. 
Один из главных талантов команды заявлял, что уходить не собирается, но 10 
мая "Ак Барс" официально сообщил о том, что хоккеист продолжит карьеру в 
магнитогорском "Металлурге".  
Что касается остальных, то, наверняка, они продолжат свою карьеру в Казани.  
При этом главной задачей на это лето является сохранение чемпионского 
костяка команды - об этом на итоговой пресс-конференции говорил и 
генменеджер клуба Рафик Якубов. Однако увидим ли мы в форме "Ак Барса" 
Джастина Азеведо, Василия Токранова и Александра Свитова - пока вопрос. Эти 
парни являются настоящими лидерами и терять их очень не хочется. Но к 
Азеведо и Токранову активно присматриваются СКА и ЦСКА - не секрет, что 
обычно армейские клубы получают всех, кого захотят. А Свитов, не исключено, 
что задумывается о завершении карьеры и, возможно, он хочет это сделать в 
родном Омске.  
Из тех же, кто вслед за Язьковым уже точно покинул команду - Атте Охтамаа, 
который вернулся на родину в Финляндию. 
Билялов и Лазарев возвращаются 
В то же время "Ак Барс" уже и пополнился несколькими игроками. Правда, 
назвать их новичками нельзя - вратаря Тимура Билялова и нападающих Максима 
Лазарева с Артемом Михеевым болельщики хорошо знают. И, несмотря на то, 



 

 

что формально все они перешли в результате обмена, по факту казанцы в 
минувшем сезоне отдали их в аренду, а теперь вернули назад. 
Билялов и Михеев выступали в "Югре", которой по решению КХЛ в следующем 
чемпионате уже не будет. И если Тимур провел лишь пять матчей, пропустив 
восемь шайб, то Артем довольно неплохо влился в ханты-мансийскую команду - 
6 (2+4) очков в 30 матчах, при показателе полезности "-3". Но это, не будем 
забывать, "Югра". На один матч больше в "Торпедо" провел Максим Лазарев, 
отметившись лишь двумя баллами за результативность. При этом в плей-офф 
за нижегородцев Лазарев не сыграл ни одной игры.  
Однако сегодня говорить о перспективах этих игроков в "Ак Барсе" бесполезно. 
Радует, что клуб их не бросает, но заиграют они или нет, станет ясно только 
после предсезонных сборов.  
Пока же на этом разговор об изменениях в составе "Ак Барса" можно завершить, 
несмотря на то, что среди потенциальных новичков клуба фигурирует еще много 
разных имен. Все это мы отразим в приведенной ниже таблице, а детально 
поговорим тогда, когда эти слухи станут явью. 
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К заголовкам сообщений 

Капитан покидает "Ак Барс": Свитов возвращается в Омск (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 11 мая 2018) 
По данным "БИЗНЕС Online", на родине хоккеисту предложили 70 млн рублей 
плюс бонусы - платить ему столько в Казани никто не собирается  
Как стало известно "БИЗНЕС Online", "Авангард" предлагает капитану "Ак Барса" 
Александру Свитову более 70 млн рублей - новый президент омского клуба 
Максим Сушинский видит в 35-летнем нападающем опытного лидера, который 
будет передавать опыт молодежи. Теоретически казанский клуб может перебить 
это предложение, но на практике ему могут предложить максимум 45 миллионов. 
О том, почему вариант с возвращением Свитова в Омск выгоден всем сторонам, 
- в материале "БИЗНЕС Online". 
Александру Свитову, завоевавшему в этом сезоне свой второй Кубок Гагарина, 
поступило отличное предложение из омского "Авангарда": родной клуб дает 
центрфорварду контракт на два года с зарплатой 70 млн рублей  
70 МЛН РУБЛЕЙ ДЛЯ "ДЯДИ САШИ"  
Капитану "Ак Барса" Александру Свитову, завоевавшему в этом сезоне свой 
второй Кубок Гагарина (первый был в 2011-м с "Салаватом Юлаевым"), 
поступило отличное предложение из омского "Авангарда": по информации 
"БИЗНЕС Online", родной клуб дает центрфорварду контракт на два года с 
зарплатой 70 млн рублей. В нем также прописаны бонусы на несколько 
миллионов рублей. Для 35-летнего игрока, набравшего в этом сезоне (суммарно 
в регулярном чемпионате и плей-офф) 14 очков в 59 матчах, это невероятные 
деньги. Зинэтула Билялетдинов признавался, что считает Свитова идеальным 
капитаном и он наверняка был бы рад видеть его в составе "барсов" хоть до 
конца карьеры, но в казанском клубе не готовы оставлять игрока на таких 
условиях - в Казани ему могут дать максимум 45 млн в год и контракт на один 
сезон. Так что оставаться в Казани у Александра нет ни одной причины. 
В Омске собираются строить новую команду (у которой, правда, пока нет 
главного тренера) и Свитова видят в роли ветерана, который будет передавать 
опыт молодежи. Когда "Авангард" приезжает на матчи в Казань, хоккеист всегда 
подолгу общается с бывшими партнерами у гостевой раздевалки, к нему 
подходят не только Александр Пережогин или Евгений Медведев, но и 
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молодежь. Так, например, 20-летний форвард Артем Манукян выкладывает в 
"Инстаграм" фотографию со Свитовым, в подписи к которой уважительно 
называет капитана "Ак Барса" "дядей Сашей". 
Билялетдинов признавался, что считает Свитова идеальным капитаном и он 
наверняка был бы рад видеть его в составе "барсов" хоть до конца карьеры, но 
в казанском клубе не готовы оставлять игрока на таких условиях  
ЖАЛЕТЬ ЛИ ОБ УХОДЕ КАПИТАНА?  
Важную роль играет и фигура нового президента "Авангарда". Этой весной в клуб 
назначили местную легенду Максима Сушинского. Форвард провел несколько 
сезонов в команде со Свитовым и знает о его лидерских качествах. К тому же 
Свитов - коренной омич, который у всех ассоциируется с "Авангардом", а 
местные болельщики до сих пор его обожают, хотя в последний раз он выходил 
на лед в красно-черной форме 8 лет назад. В Казани же, несмотря на пять 
сезонов в составе "Ак Барса", Свитов не так известен: да, болельщики любят его 
за агрессивную манеру игры, но такого отношения, как к Илье Никулину или 
Алексею Морозову, и близко не было. Некоторые болельщики его упрекали за 
башкирский регион 02 на номерах машины. 
Казанцам нет смысла держаться за Свитова чисто из игровых соображений. Да, 
он помог команде в победном Кубке Гагарина, но сейчас в "Ак Барсе" такой 
состав, что его можно безболезненно заменить: на позиции центрфорварда в 
казанском клубе большой выбор. В плей-офф не играли центрфоварды Федор 
Малыхин и Андрей Попов, а оба пока что остаются в клубе. На фланге играл 
номинальный центр Алекс ей Потапов, без которого уже сложно представить 
состав "Ак Барса", вот-вот продлит контракт с родным клубом и Александр 
Бурмистров. Свитов объективно не сильнее ни одного из этих игроков, не говоря 
уж о центрах двух первых звеньев Антоне Ландере и Владимире Ткачеве. На 
подходе еще есть молодой Артем Михеев. 
Свитов всегда просил солидную зарплату, а нынешний вариант с "Авангардом" - 
фактически его последняя возможность заработать  
При этом Свитов сильно сдал в скорости, он замедляет игру всей команды, а 
ставить его в основу искусственно не в традициях Билялетдинова, в составе 
должны играть сильнейшие. А держать Свитова в команде и оставлять в запасе 
- не лучший вариант с точки зрения атмосферы. Говорят, что Свитов никогда не 
требовал себе место в составе и отличался порядочностью, но как может 
заводить команду капитан, который не проходит в состав? Одно дело, когда это 
происходит из-за травмы, но когда он остается вне заявки по игровым 
показателям, это плохо влияет на атмосферу. Что он может говорить молодым 
игрокам? У них всегда будет ответ, что сам не играет, но учит. В ЦСКА, например, 
в 2012-м сняли капитанскую нашивку с Николая Пронина, который был отличным 
лидером в раздевалке, но не набирал очки, и отдали ее Александру Радулову, 
потому что капитан должен быть примером и в игре. 
Не стоит забывать и то, что Свитов всегда просил солидную зарплату, а 
нынешний вариант с "Авангардом" - фактически его последняя возможность 
заработать. Если его возвращение из НХЛ в 2007-м не связано с финансовыми 
причинами (в Омске ему доверили роль капитана и дали играть, а в "Коламбусе" 
хотели отправить в АХЛ), то в переходе в 2010-м в "Салават", а через три года и 
в Казань большую роль сыграли отличные условия, которые предлагали в новых 
клубах. Первый контракт в Татарстане у Свитова был в 102 млн рублей. Так что 
это та ситуация, в которой выигрывают все: и Свитов, который под занавес 
карьеры возвращается домой и неплохо заработает, и "Авангард", который 
получает лидера и кумира болельщиков, и "Ак Барс", который может дать 
игровое время другим игрокам. 
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Похожие сообщения (2): 
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К заголовкам сообщений 

Данис Зарипов: "Билялетдинов говорил, что мои голы ему не важны" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 11 мая 2018) 
Легенда №25 о том, как заставить организм работать в 37 лет, поменялся ли 
Билл и что сказал ему Маганов после дисквалификации 
"Конечно, мне хотелось выходить и каждую игру думать о голах, играть по 18 
минут, как это было раньше. И я бы с удовольствием это делал, но в текущем 
сезоне Билялетдинов видел меня в другой роли", - рассказывает нападающий 
"Ак Барса" Данис Зарипов. Нынешний сезон получился для него особенно 
тяжелым: он вернулся в хоккей после полугодичной дисквалификации, пробился 
в состав команды, а в плей-офф выиграл свой пятый Кубок Гагарина в карьере. 
"ПОКА РАНО НАЗЫВАТЬ МЕНЯ ВЕТЕРАНОМ"  
- Данис, что испытывает спортсмен через несколько недель после победы? 
Эмоции в первые дни после успеха понятны, а что бывает дальше?  
- После каждой победы, через какое-то время накатывают эмоции, приятная 
усталость. Звонки, поздравления, не на все успеваешь сразу ответить. Если 
честно, то хочется немного отдохнуть и насладиться победой! 
- Вы не устали от постоянных побед в Кубке?  
- Признаюсь честно: что после первого Кубка Гагарина, что после второго эмоции 
одинаково радостные. Может быть, они проявляются по-другому, но внутри это 
все те же чувства. На эти эмоции подсаживаешься, как наркотик, понимаете? 
Хочется повторять вновь и вновь, потому и мотивация никуда не девается. 
- Насколько тяжело заставлять организм работать в 37 лет?  
- Гораздо сложнее, чем в 27 лет. На мой взгляд, нужно просто искать в этом 
положительные эмоции. Только тогда ты сможешь ежедневно заставлять себя 
работать. 
- Что для вас положительные эмоции?  
- Я хотел и хочу побеждать. Особенно после такого начала сезона: победили вне 
льда, очень хотелось победить и на льду. Этот момент меня сильно 
мотивировал. 
- Придя в раздевалку "Ак Барса" в середине сезона, вы почувствовали, что эта 
команда может победить?  
- Да, понимал, что у команды есть потенциал еще до начала полноценной 
работы. Спустя какое-то время я окончательно понял, что этот коллектив должен 
победить. Была сплоченность внутри команды и качественная отдача в работе. 
Каждый готов был умирать друг за друга. С таким подходом и выигрываются 
Кубки, важнее быть сильным духом, а не по именам и каким-то прежним 
заслугам. 
- У главного тренера не было опасений, что с вашим приходом эта дружная 
атмосфера могла нарушиться?  
- Он не говорил мне об этом напрямую, но я видел, что он переживал. Я-то сам 
был уверен, что не нарушу эту атмосферу, а, наоборот, придам ребятам 
уверенности и положительных эмоций. Многого не прошу и лишнего не делаю, 
всегда остаюсь таким, какой есть. 
- Все отмечают в этом вашу силу, что, несмотря на звездную карьеру и особый 
статус в коллективе, вы оставались тем же Данисом Зариповым, что и 10 лет 
назад. Можно назвать этот сезон первым в статусе ветерана?  
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- Если это вообще можно назвать сезоном. 
- Внутри себя понимали, что в "Ак Барсе" у вас будет именно эта роль?  
- А в прошлом году в "Металлурге"? Я там самым старым игроком в команде был! 
- Но вы все равно играли в первом звене, много забивали, получали кучу 
времени.  
- Самое главное, что мы с этим справились, а команда победила... Не хочу 
поднимать темы скандалов. Сезон получился скомканным, но я все равно 
добился хороших результатов. С нетерпением жду следующего сезона. 
- Рано или поздно придется быть в роли ветерана. Вам уже 37 лет, возможно, 
сейчас самое время?  
- Пока еще рано. В этом сезоне во многом так произошло из-за того, что сезон 
получился неполноценным. Но скажу честно, что после отдыха я готов буду 
возвращать себе лидерские позиции и играть ключевую роль в команде - меня 
еще рано списывать. 
"НА БИЛЯЛЕТДИНОВА ОБИДЫ НЕТ"  
- Зинэтула Билялетдинов рассказывал, что по ходу плей-офф часто 
разговаривал с вами. Что он говорил?  
- Может быть, понимая, что я сейчас не в форме и пропустил половину сезона, 
он подчеркивал, что главное - это направить команду и ребят на большую и 
серьезную работу, говорил, что мои голы ему не важны, в большей степени была 
важная его тактика на льду. 
- Можно сказать, что он к вам обращался фактически как к члену тренерского 
штаба?  
- Он ничего не скрывал и говорил прямо в лицо, что хочет видеть от меня. Я 
Билялетдинова ценю за это: он никогда ничего не скрывает и говорит по игре все 
как есть. 
- Или молчит.  
- Да, или молчит. 
- Получается, вам пришлось наступить на горло своей песне и амбициям?  
- Конечно, мне хотелось выходить и каждую игру думать о голах, играть по 18-20 
минут, как это было раньше, и я бы с удовольствием это делал. Но в этом сезоне 
Билялетдинов видел меня на другой роли. Где-то мне это не нравилось, я был 
зол на эту ситуацию, но я должен был играть ради результата. Я злился только 
на самого себя, командный результат гораздо важнее личного. На Кубке 
Гагарина пишутся только фамилии игроков, статистики там нет. Нужно понимать, 
что роль и запасных игроков важна в общем успехе. Они должны правильно 
относиться к тому,что не играют, не отравлять коллектив, при этом должны 
всегда быть готовы выйти на лед и показать максимум. 
- Насколько сильно поменялся подход Билялетдинова к хоккею?  
- В плане тактики не сильно поменялся, но для себя я отметил, что Билялетдинов 
стал больше позволять в атаке. Он развязал руки за чужой синей линией, хотя 
также требователен при игре в обороне. 
- Развязал руки только вам?  
- Всем. Он не запрещает импровизировать, придумывать что-то новое за чужой 
синей линией. Но Билялетдинов требователен: если для него что-то 
подозрительно или влияет на результат, он старается брать это под контроль. 
- Билялетдинов не сразу поставил вас на игры с"Амуром", вы пропустили и 
несколько матчей в серии с "Магниткой". Обиды не было?  
- Нет, не было. Всегда посещают различные мысли, но если ты профессионал, 
то всегда будешь стараться показать себя с хорошей стороны. Не важно, ставят 
тебя в состав или нет. 
- Понимаете, что это, возможно, было правильным решением?  



 

 

- А это и оказалось правильным - мы после победы в Кубке в этом убедились. 
Конечно, сначала были вопросы и непонимание. Мы с Билялетдиновым об этом 
не разговаривали: может, он придержал меня в составе для того, чтобы я 
сохранил силы, может, он не видел пользы от меня. В любом случае это решение 
главного тренера, он отвечает за результат и волен принимать любые решения. 
- Стал ли он больше общаться с игроками?  
- Он остался таким же. Билялетдинов - шеф, которого все боятся и уважают. 
Между главным тренером и командой есть еще первый, второй и третий 
тренеры. В основном они с нами вели разговоры. 
- Насколько он доверяет ветеранам?  
- Он больше всего спрашивает с ветеранов, особенно со Свитова. Команда 
держалась на капитане, потому что сам он не любил вмешиваться во внутренние 
дела: если ему что-то не нравилось, он доводил свою мысль через капитана. 
Раньше он так же все говорил Леше Морозову. 
- Говорят, что перед вторым периодом второго матча с "Трактором", когда вы 
проигрывали 0:2, Билялетдинов в раздевалке выдал пламенную речь. Что он 
сказал?  
- Он все сказал по делу. Мы вышли и думали, что просто так нам все отдадут, 
начали вальяжно играть. Понятно, что тренеру это не понравилось. Он зашел в 
раздевалку и дал каждому понять, что если ты выходишь на лед, то должен 
выкладываться. Мы потом вышли и перевернули ту игру. 
- Показалось, что та игра была ключевой в этой серии.  
- Я прекрасно знаю, что такое плей-офф: любая игра может перевернуть ход 
серии, проиграть можно всегда. Но я был уверен, что наша команда способна 
решать большие задачи. 
"МЫ САМИ БЫЛИ УДИВЛЕНЫ НАШЕЙ ПОБЕДНОЙ СЕРИЕЙ"  
- Насколько это другой "Ак Барс" по сравнению с тем, из которого вы уходили в 
2013 году?  
- Это чемпионский "Ак Барс" (улыбается). Знаете, команды каждый год меняются. 
Если сравнивать с последним годом, который я провел в Казани перед уходом, 
то там тоже была хорошая команда, которая полностью отдавалась на льду. 
Просто какие-то мелкие факторы помешали нам победить: в тот год, например, 
Терещенко вышел и не забил, а сейчас Азеведо вышел и забил. Все дело именно 
в мелочах. Мы "Трактору"-то проиграли серию с 1-3... Как пошло все наперекосяк 
- если бы одну игру выиграли, вышли бы в финал, а как там все вышло бы, никто 
не знает.  
- Говорят, в тот год главный тренер команды Валерий Белов сильно обиделся на 
вас.  
- Этого я не знаю. 
- За счет чего удалось так уверенно пройти нынешний плей-офф? Только три 
поражения в 19 матчах.  
- Удивлены были не только люди со стороны, но и мы сами. Мы сыграли 
дисциплинированно и реально использовали на один момент больше, чем 
соперники: все игры выиграли в один-два гола, равные матчи были. Даже 
несмотря на 10 побед подряд, все игры были тяжелыми. В плей-офф всегда 
решают один-два момента. 
- Вы были во всех чемпионских составах "Ак Барса". Что их всех объединяет?  
- Скорее всего, сплоченность. Это ключевое. Когда каждый друг за другом хочет 
отработать, помочь - это многого стоит. И когда это реально происходит на льду, 
тогда команда обязательно доведет серию до победы, пусть и не 4-0, но точно 
4-3.  
- Как добиться такой сплоченности?  



 

 

- Разговорами на протяжении всего сезона, атмосферой в раздевалке. 
- Ворчунов выгоняли?  
- Ворчунов не надо убирать, нужно им сказать, что нельзя ворчать. 
- Были те, кто мог так сказать?  
- Каждый мог сказать любому, даже мне. 
- Говорили?  
- Нет (улыбается).  
- А вы?  
- Таких моментов не было. Я видел, что атмосфера нормальная. 
- Летом вы с горечью говорили, что не удастся сыграть в одной команде с 
Марковым. Насколько он действительно хоккеист высокого уровня и помог 
команде?  
- Он внес очень большой вклад в победу. Он легенда не только нашего хоккея, 
но и НХЛ. Я понимал, что его приезд в Казань будет большой помощью для 
наших молодых защитников. Он достойно сыграл этот сезон и помог остальным 
защитникам показать хорошую игру. 
- А Галиеву не вы помогли? В тройке с вами он стал намного больше забивать.  
- Я был бы очень рад, если вы повесите это все на меня (улыбается). Но нет, не 
из-за меня, хотя мы много с ним разговаривали, приходили к мнению, что нужно 
больше забивать. Перед каждой игрой мы старались придумывать что-то новое. 
- Пару раз были ситуации, когда Галиев и Ткачев просто не ждали от вас передач. 
Это из-за отсутствия опыта?  
- Дело не в опыте, а во взаимопонимании, которое не всегда приходит сразу. На 
это нужно время, а мы вместе сыграли всего лишь один плей-офф. 
- У Галиева есть шанс стать таким же, как Мозякин?  
- Каждый может повторить результаты Мозякина, Зарипова или Морозова. Нужно 
работать и посвящать себе игре. А если сравнивать Мозякина и Галиева, то они 
разные. 
- В чем проблема нашей молодежи, которая не может сделать следующий шаг 
вперед? Те же Владимир Ткачев или Альберт Яруллин, например.  
- Все идет от головы. Если говорить конкретно о Вове, то в плане самоотдачи он 
меня удивил своей работоспособностью: он много работает в зале и на льду. Но 
мы же понимаем, что каждый год показывать высокий уровень невозможно. 
- Мозякин каждый год показывает.  
- Таких хоккеистов больше нет и не будет. Но я вижу, что у Ткачева будет 
хорошее будущее. 
- В этом сезоне вы больше раздавали передачи, чем забивали. Когда произошла 
эта трансформация внутри себя?  
- Ее еще не было, это произошло только в нынешнем сезоне. Если я вижу, что 
партнер находится в более удобной позиции, то всегда отдам пас. 
- А это не связано с тем, что вы потеряли уверенность в себе после большого 
перерыва?  
- Не связано, но признаюсь, что неуверенность присутствовала. Думал, забью 
гол - и все пойдет, а на следующую игру выхожу и не реализовываю моменты, 
которые раньше приводили к голу. Что-то постоянно мешало мне завершить 
голевой момент. 
"СНАЧАЛА НЕ ПОВЕРИЛ, КОГДА ПОЗВАЛИ НА "ВЕЧЕРНЕГО УРГАНТА"  
- Вы недавно посетили программу "Вечерний Ургант". Как появилась эта идея?  
- Я сначала не поверил, когда мне сказали, что нас пригласили в эту программу, 
думал, что розыгрыш, и сказал, что никуда не поеду, а когда понял, что все 
вполне серьезно, конечно, решил, что нужно ехать. Время провели хорошо, у 
Ивана, как обычно, весь разговор построен на юморе. 



 

 

- Он шутит даже вне съемочного процесса?  
- Он без этого уже не может жить. В каждой фразе у него есть что-то юморное. 
- Когда сильнее волновались - перед пятым матчем финала или съемками на 
Первом канале?  
- Хороший вопрос. Не скрою, что перед Ургантом волновался, но все прошло 
легко, там очень добрая атмосфера. 
- Кто научил его татарскому языку - вы или Эмиль?  
- Он, видимо, заранее где-то что-то подсмотрел. Для меня это было самым 
неожиданным. 
- Там была шутка про то, что кто-то кушал кашу из Кубка Гагарина. Это правда?  
- В НХЛ же и хот-доги из Кубка кушали, и на рыбалку брали с собой. 
- У нас так не принято?  
- Насколько я знаю, к нашему Кубку все относятся с уважением. Я его повезу в 
Татарский Дюм-Дюм, на свой завод и в Челябинск. 
- Хочется спросить вас отдельно о двух моментах в плей-офф. В серии с ЦСКА 
была ситуация, когда вы подобрали шайбу у своих ворот, объехали всю пятерку 
соперника и забили гол, но его не засчитали. Показалось, что вы специально 
повернули конек в сторону ворот.  
- Движение было неспециальным: меня стало закручивать по инерции, и, 
соответственно, нога стала поворачиваться. Получилось так, будто я пнул 
шайбу. Я, кстати, потом смотрел повтор этого гола: шайба после моего конька 
попала защитнику в клюшку и только потом залетела в ворота, то есть гол был 
чистый. Возможно, стоило как-то попытаться иначе поставить конек, чтобы 
касание было более естественным - тогда, может быть, и засчитали бы. 
- Еще был момент в четвертом матче финала с ЦСКА, когда вы просили 
Билялетдинова взять просмотр момента с пропущенной шайбой, а тренерский 
штаб вроде бы не особо и хотел это делать.  
- Я был в момент гола ЦСКА на льду и видел, что произошла атака на вратаря, 
шайбу у Эмиля выбили из ловушки, и там вообще нужно было говорить не про 
гол, а о двух минутах игроку ЦСКА. Думал, что сейчас шайбу отменят, а тут вдруг 
арбитр поднимает руку и приглашает на вбрасывание в центральный круг, то 
есть он сначала гол засчитал. Поехал к арбитру матча, говорю, чтобы 
посмотрели видео, а он мне: "Не имеем права, берите челлендж". Я поехал на 
нашу скамейку и попросил взять просмотр. Они посоветовались и взяли запрос 
на видеопросмотр. Судьи отменили гол, мы в итоге победили. 
- А Гарипов почему молчал?  
- Эмиль старается всегда быть в игре, он на эти моменты не реагирует. 
- Удивились, что его не вызвали в сборную?  
- Тренерский штаб принимает решения, и только он видит, кто им нужен. С другой 
стороны, Гарипов замечательно провел сезон, сделал все для победы - я считаю, 
что он должен быть в сборной, пусть хотя бы и вторым вратарем. 
- Вы играли в командах, где всегда были опытные вратари - Веханен, Кошечкин. 
В ситуации с Гариповым в плей-офф не было опасений из-за того, что на 
последнем рубеже молодой голкипер?  
- Были переживания в течение сезона, потому что понимал, кто и что выигрывает 
в плей-офф. С Эмилем много разговаривал: я видел, как он хочет побеждать и 
как он работает. После первых игр в плей-офф я понял, что он серьезно подошел 
и поможет нам выигрывать. 
- С "Магниткой" вы выигрывали Кубок Гагарина, скатавшись на Дальний Восток. 
С "Ак Барсом" ситуация повторилась.  
- Я сразу сказал, что надо ехать играть в Хабаровск. Все начали переживать из-
за того, что далеко лететь. А я сказал: "Какая разница, куда лететь?" Я до этого 



 

 

летал и во Владивосток, и в Пекин - ничего такого в этом нет. Оба раза были в 
финале. 
"ЛИЧНО РАЗГОВАРИВАЛИ С АНТИПИНЫМ. ОН НЕ ПРОТИВ ПЕРЕХОДА В "АК 
БАРС"  
- Насколько большая роль Наиля Маганова в успехе этого "Ак Барса"?  
- Наиль Ульфатович сделал многое для этой победы: организовал все, чтобы 
собрать такую команду. И вне льда он сильно интересуется жизнью команды - 
всегда беспокоится о питании, медицине, старается, чтобы у команды все было 
на высшем уровне. Я ему очень благодарен за то, что он сказал "Данис, мы тебя 
не бросим". В итоге мы все доказали и вне льда, и на льду. 
- Если обойтись без банальных фраз, насколько эта ситуация в начале сезона 
оказалась сложной?  
- В эмоциональном плане это был самый тяжелый сезон в моей карьере. А в 
физическом плане он был одним из самых легких. И сил, и желания было много. 
- Может быть, и следующий сезон с ноября начинать?  
- Так я и говорю, что силы остались. За лето сейчас еще накоплю - и с новыми 
силами в новый сезон. 
- Говорят, что появление в команде врача китайской медицины - это личная 
инициатива президента клуба.  
- "Ак Барс" в этом плане делает большие шаги вперед. В маркетинговом плане 
пытается привлечь болельщиков, внутри клуба постоянно идет развитие. В 
спортивном плане мы уже стали первыми, нужно развиваться и в других 
направлениях. Думаю, что нужно идти вперед, никогда не стоять на том, что вот 
выиграли Кубок, значит, все у нас хорошо. 
- Рассказывают, что вы ни на шаг не отходите от китайского врача.  
- Я был у него несколько раз во время травм, восстановился быстро. 
- В "Магнитке" ведь тоже был такой специалист?  
- Да, многие ребята также там пользовались его услугами. 
- А в Казани?  
- Может быть, кто-то не видит, что это правильно, но российский менталитет 
такой, что пока сам не убедишься, ни к чему новому не готов. В Магнитогорске я 
тоже не сразу пошел к китайскому врачу, только после травмы - понял, что это 
реально действует. 
- Что нужно сделать "Ак Барсу", чтобы нынешний результат оказался не 
сиюминутным успехом?  
- Нужно сохранить команду, сделать лишь точечные изменения. 
- Какие позиции требуют усиления?  
- Не помешали бы пару защитников, тем более после ухода Атте Охтамаа. У нас 
нет защитника для большинства, например, такого, как Виктор Антипин. Я лично 
разговаривал с ним, он не против перехода в "Ак Барс", если не будет 
предложений от клубов НХЛ и если "Ак Барс" и "Магнитка" смогут договориться. 
- Сколько хоккеистов в этом сезоне играли клюшками "ЗаряД"?  
- Человек 10, наверное. Из "Ак Барса" четыре человека: я, Глухов, Яруллин и 
Секач. Бурмистров в плей-офф попробовал - ему понравилось, сейчас вот 
заказал себе. 
- Не слишком ли мало?  
- Конечно, мало. Но я прекрасно понимаю, что и к китайцу на иголки не все сразу 
пойдут (смеется).  
- Как дела у вашего завода?  
- Пока не было времени вникать, я весь был в хоккее. Летом все было нормально, 
потихоньку раскручиваем маховик. 



 

 

- Ваш сын переехал вместе с вами в Казань из Магнитогорска. Почему он не 
остался играть там?  
- Я посчитал нужным взять его с собой. Со мной ему будет комфортнее и лучше. 
- Он сейчас играет в "Динамо". Почему не в "Ак Барсе"?  
- Я посчитал правильным, чтобы он играл именно в "Динамо". Вижу, что сейчас 
Академия хоккея создает отличные условия и нет большой разницы между "Ак 
Барсом" и "Динамо". 
- Как часто удается следить за игрой сына?  
- Если нет игр или тренировок, я всегда приезжаю к нему и смотрю за ним. 
- У него е сть потенциал?  
- Есть, нужно время, чтобы он смог его раскрыть. Есть у него и мои взгляды на 
хоккей - такой же хитрый (улыбается). 
- А катанием похож на вас?  
- Похож, да. Почти копия. 

https://www.business-gazeta.ru/article/381752 
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К заголовкам сообщений 

Стал ли сильнее "Салават", если Умарк теперь - игрок второго звена? 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 мая 2018) 
О том, кто из новичков "Салавата Юлаева" кого способен заменить, почему 
Линуса Умарка нужно перевести во второе звено и какую позицию необходимо 
закрыть клубу до начала сезона - в материале Максима Никерина. 
КТО НУЖЕН САЛАВАТУ 
Накануне открытия трансферного окна "БИЗНЕС Online" рассуждал о возможных 
приобретениях "Салавата Юлаева", рассказывая о том, кто нужен клубу, чтобы 
усилиться к новому сезону. Из того списка (вратарь-легионер, защитник-
универсал, лимитчик 1999 года рождения и центрфорвард в топ-6) не была 
закрыта лишь одна позиция.  
Финский вратарь Юха Метсола заменит уже почти забытого Бена Скривенса, в 
защитной линии добавились Сергей Терещенко и финалист Кубка Гагарина 
Артем Сергеев, лимитчиков появилось сразу двое - собственный воспитанник 
нападающий Павел Шэн, поигравший за "Югру", и защитник Марк Рубинчик, 
который последние два года играл за океаном в WHL. 
Пока так и не нашли уфимцы центрального нападающего, способного играть в 
первом или втором звене. Вадим Шипачев, которого некоторые СМИ отправляли 
в "Салават", предпочел иной вариант продолжения карьеры, поэтому поиски 
игрока продолжаются. В общем-то, времени у клуба для этого достаточно. Из 
отпуска команда Николая Цулыгина выйдет в середине июля, а до начала сезона 
- больше трех месяцев. Однако, определиться с этой позицией не мешало бы до 
окончания отпусков. 
КАКИМ БУДЕТ ПЕРВОЕ-ВТОРОЕ ЗВЕНО 

https://www.business-gazeta.ru/article/381752
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https://sportfm.ru/news/zaripov-antipov-ne-protiv-perekhoda-v-ak-bars.html


 

 

Одна из главных интриг нового сезона - каким будет ударное звено "Салавата". 
Казалось бы, тройка Йоонаса Кемппайнена с Линусом Умарком и Теему 
Хартикайненом, суммарно набравшая в прошлом сезоне 170 очков (46+72+52), 
сохранена в полном составе. Найдите замену Дмитрию Саюстову и звено 
Владимира Ткачева с Антоном Бурдасовым закрывает проблему. Но смуту здесь 
вносит подписание Дмитрия Кугрышева. Один из самых результативных игроков 
"Авангарда" вряд ли был подписан для сдерживающей тройки. Его место в топ-
6, но никак не в одном звене с еще одним праворуким - Ткачевым.  
Первая головоломка для Цулыгина - найти сочетание для этих игроков. 
Оптимальным здесь видится рокировка с Умарком. Ткачев поднимается в первое 
звено, Умарк опускается во второе, которое автоматически становится "условно 
вторым". Плюсов у такого хода много - это и развитие российских игроков, 
вероятный прогресс молодого Ткачева в звене с Кемппайненом, и вариативность 
в атаке при наличии двух праворуких форвардов, и новый вызов для Умарка, 
который временами может хандрить и его необходимо встряхивать. Если у 
Умарка начнутся проблемы, то вернуть тройку легионеров можно в любой 
момент, хотя, как показала Олимпиада, наличие искусного шведа - это больше 
необходимость для Кемппайнена и Хартикайнена. 
Конечно, это решение не панацея и не руководство к действию. Цулыгин может 
и сохранить тройку легионеров, чтобы не усложнять себе жизнь перестановками, 
которые еще могут и не сработать. Но на данный момент это выглядит 
интересным ходом. 
КТО КОГО ЗАМЕНИЛ 
Любимая игра болельщиков в межсезонье, уже после того, как состоялись 
основные трансферы - гадать кто кого в команде заменил. По основным 
позициям можно это сделать и с "Салаватом". Если с вратарской бригадой все 
ясно, то с остальными амплуа веселее. Центрфорвард Петр Хохряков, который 
играл в одном звене с Кугрышевым, почти наверняка с ним расстанется. В Уфе 
его видят сменщиком Евгения Короткова и это смена со знаком плюс для клуба.  
Потенциал Вячеслава Основина - сборная России. В "олимпийскую" сборную он 
в прошлом году уже привлекался, хоть и в Пхенчхан не попал. Если 
рассматривать его как замену Саюстову, то его плюс - в универсальности. 
Основин при необходимости может сыграть и с краю, выходить и во втором 
звене, и в четвертом, в зависимости от тренерского задания.  
Что касается обороны, то ключевые замены связаны с появлением в команде. 
Сергей Терещенко выглядит гораздо выигрышнее Максима Гончарова, а Артем 
Сергеев - надежнее Александра Логинова. У первого новичка - два Кубка 
Гагарина, у второго - финал Кубка в этом сезоне и заокеанский опыт. 
На бумаге "Салават Юлаев" стал сильнее, но это вопрос дискуссионный. 
Причем, споры по нему могут продолжаться весь сезон, потому что главное 
отличие от прошлого сезона будет на тренерской позиции.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/218421/ 

К заголовкам сообщений 

Алексей Кручинин: Гатиятулин в СКА? Это выглядит вполне логично 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 мая 2018) 
"Сейчас самое время начать верить в тех игроков сборной, на которых сделал 
ставку тренерский штаб", - считает нападающий "Трактора" 
Нападающий челябинского "Трактора" долгое время находился в обойме 
кандидатов в сборную России для участия в чемпионате мира, неплохо провел 
два заключительных этапа Евротура в Чехии и Швеции, однако в последний 

http://sport.business-gazeta.ru/article/218421/


 

 

момент оказался в числе "отцепленных" от поездки в Копенгаген. В интервью 
"Спорту День за Днем" Алексей Кручинин рассказал, какие чувства испытал в 
момент объявления окончательного состава на мировое первенство, назвал 
нынешний сезон лучшим в своей карьере, дал исчерпывающую характеристику 
наставнику "Трактора" Анвару Гатиятулину, а также выразил уверенность, что 
национальная команда под руководством Ильи Воробьева достойно выступит на 
чемпионате мира. 
Раньше уже в марте дома был, а сейчас до мая задержался! 
 - Когда узнал, что не еду на чемпионат мира, конечно, сначала немного 
неприятно, грустно стало, - признался Алексей. - Но в любом случае вызов в 
сборную надо воспринимать позитивно. Я очень многое приобрел для себя в 
плане опыта, для меня здесь все в новинку. Уверен, что этот огромный и ценный 
опыт поможет мне в будущем. Поэтому не расстраиваюсь и желаю нашим 
ребятам победы на чемпионате мира. Буду за них болеть! А сам отправляюсь к 
семье. 
 - Где будете отдыхать и наслаждаться временем, проведенным с близкими 
людьми?  
 - Пока еще не решил. У меня ребенку полтора годика, поэтому заранее никаких 
планов не строили. Очень соскучился по семье, так что сейчас главное - просто 
увидеть жену, ребенка. А дальше разберемся, куда слетать отдохнуть. Сезон-то 
у меня впервые получился таким длинным - раньше в марте уже дома был, а тут 
до мая задержался (улыбается). Времени на отдых не так много, скоро надо 
будет уже начинать тренироваться. 
 - Этот сезон наверняка для вас один из лучших: и с "Трактором" далеко в Кубке 
Гагарина прошли, и за сборную сыграли...  
 - Да, действительно, хороший сезон, наверное, лучший в моей карьере. Только 
самые приятные воспоминания о нем остались. Конечно, было и что-то плохое, 
но в памяти хочется оставить только хорошее. Тем более что положительных 
эмоций - куча! Нужно на этой волне войти в следующий сезон. 
 - За счет чего и вам, и "Трактору" удалось сделать такой скачок вперед?  
 - У нас был очень сплоченный коллектив и отличный тренерский штаб. Мы 
доверяли тренерам, тренеры верили в нас. Так и сложилась очень крепкая, 
единая команда, которая дала результат. 
 - В чем секрет наставника "Трактора" Анвара Гатиятулина? Как бы вы 
охарактеризовали его как тренера?  
 - Пожалуй, его можно назвать тренером нового поколения. Он постоянно учится, 
развивается, смотрит не только матчи КХЛ, но и зарубежный хоккей. И 
Гатиятуллина очень уважительный подход к хоккеистам, он не кричит на нас, а 
спокойно разговаривает. Поэтому все отношения с тренером строятся на 
взаимном уважении. Считаю, в "Тракторе" сложилась такая атмосфера, что вся 
команда готова в каждом матче биться за своего тренера. На мой взгляд, это 
стало одним из ключевых факторов нашего успеха в нынешнем сезоне. 
 - Работу Гатиятулина оценили на самом высоком уровне - сейчас Анвар 
Рафаилович входит в тренерский штаб российской сборной...  
 - Думаю, на него обратили внимание еще в прошлом сезоне - пусть "Трактор" 
тогда и вылетел в первом же раунде плей-офф. По ходу регулярного чемпионата 
команда играла неплохо, мы заняли четвертое место на "Востоке" и немного 
пропускали, в том числе и благодаря хорошей вратарской бригаде. Все это 
доказало, что Гатиятулин умеет выстраивать игру в обороне. Поэтому нет ничего 
удивительного, что его пригласили работать в сборной. 
Кравцов напоминает Кузнецова - такой же пластилиновый и мягкий 



 

 

 - В прошлом году "Трактор" вылетел в первом раунде Кубка Гагарина, зато в 
нынешнем добрался до финала Восточной конференции, причем достаточно 
уверенно. Сами от себя ожидали такой прыти?  
 - Если год назад настрой был примерно таким: "Ну вот, попали в плей-офф, 
сейчас попробуем - как получится; не получилось - ну ладно", то сейчас внутри 
команды было такое ощущение, что до финала конференции дойти можем. И 
настрой был соответствующим. Когда прошли первый раунд, говорили друг 
другу: "Давайте не останавливаться, нам по силам пройти дальше!". В итоге 
дошли до финала "Востока", где с Казанью боролись так, как и чем могли. 
 - Шансы обыграть "Ак Барс" в серии были?  
 - Ну как сказать? Вроде бы счет 4-0 в их пользу говорит сам за себя. Всегда 
можно сказать, что шансы были, мы цеплялись в каждой игре, создавали 
моменты. Однако на тот момент и в том составе Казань была просто сильнее. 
 - Что Анвар Гатиятуллин сказал игрокам "Трактора" после проигранной "Ак 
Барсу" серии?  
 - Поблагодарил ребят и сказал, что горд работать с такой командой. Я кстати, 
тоже вслед за тренером могу повторить слова благодарности партнерам и 
выразить чувство гордости за то, что играл вместе с ними за "Трактор". 
 - Как относитесь ко все более настойчивым разговорам о том, что Гатиятуллин 
станет помощником Ильи Воробьева в СКА?  
 - Как к этому можно относиться, если пока нет официальной информации? Когда 
она будет, тогда и появится смысл ее обсуждать. Но если так и произойдет, вряд 
ли это кого-то удивит. Складывается довольно сильный тренерский штаб 
сборной, и вполне логично, что этот штаб будет работать в таком амбициозном 
клубе, как СКА. 
 - В нынешнем сезоне в "Тракторе" по-новому раскрылись не только опытные 
игроки, но и заблистали новые звездочки. Такие, например, как юный Виталий 
Кравцов. Как думаете, может он повторить стремительный взлет Кирилла 
Капризова?  
 - Безусловно, но, на мой взгляд, Виталий и Кирилл - игроки разных стилей. 
Капризов - достаточно мощный физически нападающий, хорошо действующий 
под воротами. А Кравцов - более техничный, может быть, в чем-то даже 
напоминающий Евгения Кузнецова: высокий, длинные руки с длинной клюшкой, 
весь такой пластилиновый, мягкий. У Виталия большой потенциал, главное, 
чтобы он продолжал работать, раскрывать свой талант, и чтобы тренеры 
продолжали ему доверять, что поможет ему расти. 
 - Вы вспомнили Евгения Кузнецова - значит, не скудеет земля уральская на 
таланты?  
 - Действительно, родом из Челябинска Валера Ничушкин, Кузнецов, теперь вот 
Кравцов. Наверное, здесь правильнее говорить о хорошо выстроенной клубной 
вертикали, позволяющей талантливым ребятам подниматься от юношеских 
команд до взрослой. Потому что молодежные команды есть во многих городах и 
при многих клубах КХЛ, но не всякий из них может вовремя дать шанс такому 
игроку, как Виталий Кравцов, потому что везде от всех требуют результата. Так 
что таланты есть не только в Челябинске - нужно просто давать шанс ребятам. 
Если думать о плохой экологии, то вообще жить вредно 
 - В Челябинске вы провели больше трех сезонов. Можете сказать, что освоились 
в этом городе, а "Трактор" стал "вашей" командой?  
 - Вообще-то я достаточно быстро адаптируюсь на новом месте (улыбается). А в 
"Тракторе" в моей карьере произошел очень значительный качественный скачок, 
и многие важные события в жизни произошли именно в Челябинске. Поэтому, 
безусловно, я могу назвать этот город своим домом. Хотя основное место 



 

 

жительства у меня в Петербурге, ни одного плохого слова не могу сказать про 
Челябинск. Даже про тамошнюю экологию. Хотя многие друзья и знакомые, 
приезжая в гости, спрашивают: "Как ты здесь живешь?". Но я-то как раз живу в 
прекрасном районе, рядом с домом - замечательный парк. Ребенок родился в 
Челябинске. Так что, повторюсь, это для меня теперь второй дом. 
 - Наверное, в том числе и из-за непростой экологической обстановки постоянно 
слышатся шутки про "суровых челябинских мужиков".  
 - Да я считаю, что об этих проблемах нужно просто меньше думать. Если так 
посмотреть, то вообще жить вредно (улыбается). Постоянно твердят, что 
продукты у нас в магазинах плохие, воздух - тоже. Надо просто об этом не 
думать, а стараться радоваться жизни. И не важно, где именно ты живешь. Все 
проблемы - в наших головах. 
 - Если перейти к теме сборной, насколько неожиданным был для вас вызов в 
апреле на матчи Еврочелленджа?  
 - Честно говоря, ждал этого вызова. Потому что в плей-офф за "Трактор" 
неплохо сыграл и надеялся, что в олимпийскую сборную меня пригласят. А вот 
когда после олимпийской вызвали и в национальную на игры Евротура, это уже 
стало неожиданностью. Так обычно бывает: на первых порах ни о чем особенно 
не думаешь, а затем, когда задерживаешься в главной сборной, появляется 
надежда - а вдруг будет возможность на чемпионате мира сыграть? И чем ближе 
этот турнир, тем больше эта надежда. Поэтому если бы меня сразу после 
олимпийской сборной поблагодарили и отправили в отпуск, это было бы гораздо 
проще. А так, конечно, немножко тяжелее было уезжать из Новогорска, когда 
чемпионат мира был уже совсем рядом. Первые 10-15 минут после того как 
тренеры объявили имена тех, кто "отцеплен", было по-настоящему грустно. Но 
потом это состояние прошло, и появилось осознание, что во всем нужно искать 
позитив. В данном случае - скорое возвращение к семье. 
 - На заключительной стадии подготовки к мировому первенству сборная под 
руководством Ильи Воробьева потерпела пять поражений подряд в матчах с 
ведущими европейскими командами. В чем была причина и нужно ли обращать 
на это внимание?  
 - Я бы не стал акцентировать внимание на этих неудачах. Илья Петрович - не 
новый человек в сборной, он и раньше входил в тренерский штаб, но теперь, 
когда стал главным тренером, все равно появились какие-то новые игровые 
идеи, новое видение тактических построений. Плюс в команду влилась большая 
группа ребят, которые раньше никогда за сборную не играли. Необходимо 
понимать, что уровень национальных сборных значительно выше, чем в КХЛ, 
здесь совсем другие скорости. Поэтому новичкам необходимо время, чтобы ко 
всему этому адаптироваться. Не стоит забывать и о том, что в клубах 
практически все игроки - лидеры, а в сборной несколько иные требования и 
другие роли. Здесь каждая ошибка может привести к голу в наши ворота, поэтому 
нужно перестраиваться, где-то играть проще, чтобы свести риск таких ошибок к 
минимуму. Все эти факторы и привели к тем пяти поражениям. Но, повторюсь, 
на них не следует обращать внимания. Уверен, что на чемпионате мира наша 
сборная, которая к тому же получит подкрепление, будет играть намного лучше 
и добиваться побед. 
Сейчас самое время начать верить в тех игроков сборной, на которых сделал 
ставку тренерский штаб 
 - Вас удивило, что не только Ткачева, но и вообще ни одного представителя "Ак 
Барса" не оказалось в окончательной заявке сборной на чемпионат мира?  
 - Ребята сыграли длинный плей-офф, кто-то приехал в сборную с травмой. Про 
Володю Ткачева, как я прочитал, тренеры сказали, что он опустошен после Кубка 



 

 

Гагарина. И это на самом деле правда. По себе знаю: после заключительной 
игры, когда плей-офф для нас закончился, нет ни эмоций, ни сил, просто ничего 
не хочется - полная апатия. Поэтому тренерский штаб выбрал тех игроков, 
которые, наверное, на данный момент могут принести национальной команде 
больше пользы. В любом случае надеюсь, что ребята из "Ак Барса" сильно 
расстроились по поводу своего невызова на чемпионат мира. Все понимают, что 
они сильные, классные хоккеисты, но длинная дистанция сезона берет свое. А 
на таком ответственном турнире, как чемпионат мира, нужен хороший запас 
эмоций и физических сил. 
 - Согласны с тем, что чемпионат мира в Дании существенно выше уровнем, чем 
недавняя Олимпиада в Пхенчхане, на которую не приехали игроки НХЛ?  
 - Я не играл ни на том, ни на другом турнире, поэтому оценивать не могу 
(улыбается). Но если судить по именам, то, конечно, чемпионат мира выглядит 
более солидно. Когда в составе канадской сборной есть такая звезда, как Коннор 
Макдэвид, наверное, имеет смысл говорить об очень серьезном уровне 
нынешнего чемпионата мира. И таких примеров немало и в других сборных. 
 - Многие считают, что нынешней сборной России без серьезной помощи из-за 
океана будет трудно рассчитывать на золотые медали...  
 - Безусловно, любой наш хоккеист из НХЛ мог бы усилить российскую сборную. 
Но, вы же видите, сколько ребят уже выбыло из-за травм. И даже те, кто бьется 
за Кубок Стэнли, вполне возможно, выходит на лед на уколах, на морально-
волевых. Думаю, сейчас самое время начать верить в тех игроков, на которых 
сделал ставку тренерский штаб. Не сомневаюсь, что эти ребята могут выступить 
на чемпионате мира достойно. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/aleksej-kruchinin-gatiyatulin-v-ska-eto-vyglyadit-
vpolne-logichno 

К заголовкам сообщений 

Роман Хорак: "Людей с камнем за пазухой в российском хоккее не 
встречал" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 мая 2018) 
Во вчерашнем матче чемпионата мира против россиян в составе сборной Чехии 
выступило сразу четверо хоккеистов из Континентальной лиги. Одним из них 
стал нападающий подольского "Витязя" Роман Хорак.  
Роман Хорак выступает в Подольске уже четыре года. За это время он не просто 
прижился в Подмосковье, но и стал одним из лидеров "Витязя". Неудивительно, 
что наставники чешской сборной вот уже второй год подряд берут бородатого 
форварда на чемпионат мира. Тот славится своей неустрашимостью: каждый раз 
лезет на "пятак", закрывая видимость голкиперу и норовя запихнуть отскочившую 
шайбу в ворота.  
Вчерашний поединок с россиянами не стал для него исключением. Скорее, 
наоборот. Знакомство, а иногда и приятельские отношения с игроками нашей 
команды только усилили накал страстей на льду. В этой борьбе Хорак успел 
раздать массу ударов, но не меньше и получил. Однако после финальной сирены 
всю ершистость нападающего будто ветром сдуло. Для радости у него были все 
основания, ведь сборная Чехии в овертайме вырвала победу со счетом 4:3. В 
интервью корреспонденту KHL.ru Хорак прокомментировал победу своей 
команды, описал портрет типичного русского игрока и рассказал, почему не 
очень любит ходить в казино.  
"Команда чувствует, когда кто-то ставит себя выше других" 
- Роман, фаворитами в этой встрече считались россияне. За счет чего вашей 
команде удалось взять верх?  
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- Могу признаться, что мы ждали этот матч с некоторыми опасениями. Россияне 
до сих пор не пропустили ни одной шайбы, мы же выступали не самым лучшим 
образом. Наставники говорили, что нам нужно действовать более 
дисциплинированно. В предыдущих поединках у нас было слишком много 
удалений: такой классный соперник, как сборная России, обязательно 
воспользовался бы этим. Тренерскую установку мы выполнили, сыграли очень 
ответственно - и это был первый шаг к успеху. Но главным стала блестящая игра 
двух Давидов - Пастрняка и Крейчи, которые прилетели для усиления нашей 
сборной из "Бостона" за несколько часов до игры.  
- Для россиян матчи со сборной Чехии всегда очень принципиальны. Как 
воспринимает их ваша сторона?  
- Конечно, встречи с россиянами носят для нас престижный характер. Традиции 
у этого соперничества очень давние, хоккеисты всегда выходят на такие матчи с 
особым подъемом. Для меня же этот поединок стал принципиальным вдвойне. 
Я давно выступаю в России, хорошо знаю всех игроков. И хотя в составе 
нынешних противников не было ни одного представителя "Витязя", это ничего не 
меняет.  
- Кстати, по поводу "Витязя": два последних сезона подольский клуб словно 
мчится на американских горках. Год назад команда впервые в своей истории 
пробилась в Кубок Гагарина, зато прошлый сезон провалила. В чем причина 
такой нестабильности?  
- В позапрошлом сезоне у нас подобрался очень приличный состав. Якуб 
Ержабек, Миро Аалтонен, Харри Сятери - все они смотрелись очень здорово. 
Кроме того, тренерам удалось подобрать удачные сочетания для игры в 
большинстве. Именно голы, забитые в численном неравенстве, помогли нам 
решать судьбу многих матчей. Весь чемпионат мы держались в зоне плей-офф 
или близко к ней. И в конце концов пробились туда.  
А вот нынешний розыгрыш у нас не задался. В составе команды произошли 
некоторые изменения, но сильнее от этого она не стала. Мы с самого начала 
отставали от лидеров, и так и не смогли достать их. Из-за Олимпиады календарь 
чемпионата оказался составлен неравномерно: ударная его часть прошла перед 
Пхенчаном. В итоге "Витязю" просто не хватило времени, чтобы компенсировать 
потерю очков.  
Интерес ко мне проявляют некоторые команды из КХЛ и клубы из Европы. 
Возможно, после чемпионата мира появятся новые варианты. Для меня 
нынешний турнир является хорошей возможностью показать себя в выгодном 
свете.  
- Почему Аалтонену за один сезон удалось стать одной из звезд КХЛ, в то время 
как у его соотечественников Манкинена с Риссаненом ничего не получилось?  
- У игрока, который приходит из другой лиги, это всегда лотерея: впишется он в 
состав или нет. Зачастую все решает начало чемпионата. Стоит провести 
первые несколько матчей не совсем удачно, и уверенность в себе пропадает. А 
тут еще тренеры с партнерами выжидающе смотрят: ну что же ты, давай! Я не 
могу сказать, что финские ребята не выкладывались в матчах или филонили на 
тренировках. У них просто не пошло.  
- Для иностранца очень важно вписаться в команду, стать одной из ее частей. 
Что для этого нужно сделать?  
- Нужно понимать, на какие темы общаются партнеры, и самому принимать 
участие в этих разговорах. Это позволяет не отрываться от коллектива. Первый 
год в "Витязе" языковой барьер доставлял мне некоторые проблемы, хотя многие 
русские слова имеются и в чешском. Но я заставлял себя говорить и не обращал 
внимания на ошибки. Если же что-то было непонятно, не стеснялся спрашивать. 



 

 

Кроме того, важно правильно себя вести. Команда прекрасно чувствует, когда 
кто-то ставит себя выше других. Такой человек очень быстро становится изгоем.  
"И русские, и чехи склонны к самоиронии"  
- Вы пробовали свои силы за океаном: играли в юниорской лиге, провели 
несколько десятков матчей в НХЛ. Чем атмосфера в американской раздевалке 
отличается от российской?  
- Я бы сказал, что в Северной Америке хоккей - прежде всего, бизнес. Игроков 
очень много и задачи у всех разные. Лидеры стремятся сохранить свое место в 
НХЛ, молодежь пытается пробиться на их позиции. Не хочу сказать, что игроки 
смотрят друг на друга волком, но дух соперничества там чувствуется. Внутренне 
люди очень напряжены: все понимают, что нужно ловить шанс. Достаточно 
провалить пару матчей, и другой возможности уже не будет. В России все как-то 
проще. Команда уже в начале сезона укомплектована: есть четкий костяк плюс 
пара юниоров, которые тренируются вместе с основным составом. Конкуренция 
меньше, и это положительно сказывается на атмосфере.  
- Иностранцам понятен русский юмор?  
- Это тонкий момент. Чтобы досконально понимать все шутки, одного знания 
языка мало. Иногда вроде бы все слова понятны - а смысл анекдота все равно 
не доходит. Для этого нужно знать российские реалии. Представителям 
славянских народов приходится попроще, у нас схожее чувство юмора. Мы 
склонны к самоиронии, можем посмеяться сами над собой. А вот скандинавам в 
этом смысле приходится сложнее. Иной раз они стоят с каменным лицом и 
пытаются понять: это русские так над собой подшучивают или их самих 
выставляют на смех?  
- Как бы вы охарактеризовали типичного русского хоккеиста в нескольких словах?  
- Как правило, это очень умный игрок. Быстрый, с хорошими руками. 
Дружелюбный и лояльный по характеру. Держащих камень за пазухой в 
российском хоккее я пока не встречал.  
"Если покидаешь казино на "нуле" - значит, уже победил"  
- У чешского хоккеиста, выступающего в России, - подруга из Канады. Как вы 
познакомились с Ребеккой?  
- Мы вместе очень давно, еще со времен моих выступлений в юниорской лиге. 
Находиться на расстоянии нам сложно, поэтому Ребекка живет вместе со мной 
в Подольске. Переезд в Россию дался ей гораздо сложнее, чем мне. В новой 
стране она приживалась с трудом, тем более в разгар сезона меня практически 
не бывает дома. Но сейчас Ребекка начинает осваиваться: потихоньку 
подучивает язык, обзаводится новыми друзьями.  
- Обычно иностранцы предпочитают жить в Москве, а не Подмосковье. Там и 
соотечественников больше, и возможностей для отдыха и развлечений.  
- Я рассматривал такой вариант, но потом отказался от него. Партнеры, которые 
живут в столице, добираются до ледового дворца около часа, а в случае пробок 
- и того дольше. Кроме того, у меня нет в России своего автомобиля, я пользуюсь 
услугами водителя. Он сам из Подольска, нынешний вариант подходит и мне, и 
ему. "Витязь" снимает для легионеров квартиры в одном доме, это очень удобно. 
Мы вместе ездим на тренировки, отправляемся за покупками или 
развлечениями. А в Москве я с Ребеккой и так бываю.  
- Родители подруги живут в Ванкувере, вы часто приезжаете к ним в гости. За 
местный клуб, выступающий в НХЛ, болеете?  
- Нет, к "Кэнакс" я равнодушен. Куда больше мне интересен "Вашингтон", в 
котором выступает мой друг Я куб Ержабек. Мы познакомились давно, еще когда 
вместе выступали в юниорской сборной Чехии. Потом наши пути разошлись и 
неожиданно свели нас снова уже в Подольске. К сожалению, в американском 



 

 

клубе Ержабек сейчас практически не играет. В плей-офф он провел, по-моему, 
всего два матча. Однако я не думаю, что переезд из "Витязя" в НХЛ стал ошибкой 
с его стороны. Для Кубы это был один из последних шансов испытать свои силы 
за океаном. Он очень хотел попробовать себя.  
Первый год в "Витязе" языковой барьер доставлял мне некоторые проблемы, 
хотя многие русские слова имеются и в чешском. Но я заставлял себя говорить 
и не обращал внимания на ошибки. Если же что-то было непонятно, не стеснялся 
спрашивать.  
- Во время своей последней поездки в Северную Америку вы побывали еще и в 
Лас-Вегасе. Удачу в казино испытали?  
- Зашел, конечно, но играть не стал. Посмотрел, как это делают другие. В этом 
смысле я исхожу из принципа: если ты покидаешь казино на "нуле" - значит, уже 
победил. Да и вообще, не люблю пускаться в авантюры. На протяжении 
спортивной карьеры я очень много работал, чтобы добиться своего нынешнего 
положения. Все, что есть у меня сегодня, заработано не талантом - трудом. Я 
знаю много ребят, значительно превосходивших меня по своим способностям. 
Но в итоге я пошел гораздо дальше них.  
Не буду спорить, что в конечном итоге мне все равно повезло. Могла случиться 
тяжелая травма, которая перечеркнула бы всю проделанную работу. Тогда 
никакой карьеры в КХЛ не было бы. Тем не менее, я хорошо знаю цену тяжело 
заработанного успеха и не хочу полагаться на удачу.  
- Ваш отец Роман Хорак-старший был известным хоккеистом, выступал на 
нескольких чемпионатах мира. Фамильная слава больше мешала или помогала?  
- В детстве мне часто приходилось слышать разговоры о том, что за всеми 
успехами стоит имя отца, а не мой усердный труд. Многие люди завистливы, им 
проще списать все на протекцию... Но прошло время, и сейчас, думаю, уже ни у 
кого не возникает никаких вопросов. Попасть в национальную сборную любой 
страны по блату просто невозможно.  
- На коньки вас поставил отец?  
- Все произошло как-то само собой. Я часто приходил к отцу на тренировки и 
матчи, смотрел на его игру. И очень рано увлекся хоккеем сам. Папа всегда был 
для меня примером. Мы и сейчас постоянно общаемся, обсуждаем матчи - 
только теперь не его, а мои. Советы отца по-прежнему имеют большой вес. Тем 
более, что он, как и я, играл на позиции центрального нападающего.  
"Головков - очень добрый, но может и устроить разнос"  
- Что сказал отец, когда вы надумали уехать в Канаду?  
- Я получил предложение поиграть в одной из юниорских команд за океаном и 
покинул родину в 18 лет. Отец не стал возражать. Наоборот, сказал: "Попробуй, 
это может тебе пригодиться". И он оказался прав. С практической точки зрения 
тот период дал очень многое. Я выучил английский язык, научился заботиться о 
себе сам. В общем, за год из непрактичного юноши стал фактически взрослым 
человеком.  
- В юниорской лиге вы попали на глаза скаутам из НХЛ и оказались в "Калгари 
Флэймз". Почему не удалось закрепиться в этом клубе?  
- Мне тогда только исполнилось двадцать, и я еще был не готов играть на таком 
уровне как физически, так и психологически. Тем не менее, в дебютном сезоне 
провел за "Калгари" около 60 матчей - для новичка это очень достойный 
показатель. Другое дело, что на лед я выходил не очень часто... В следующем 
сезоне начался локаут, меня обменяли в "Эдмонтон", где я так и не заиграл. На 
этом моя карьера в НХЛ, по сути, закончилась.  



 

 

Не люблю пускаться в авантюры. На протяжении спортивной карьеры я очень 
много работал, чтобы добиться своего нынешнего положения. Все, что есть у 
меня сегодня, заработано не талантом - трудом.  
- Вернемся к вашим российским делам. Президент "Витязя" Михаил Головков - 
жесткий человек?  
- Знаете, он бывает очень разным. В случае необходимости Головков может быть 
и жестким. На моей памяти было несколько случаев - как правило после 
поражений от команд уровнем ниже нас - когда он приходил в раздевалку и 
устраивал серьезный разнос. Но это все-таки исключения. Обычно наш 
президент очень добрый. Лично я не могу сказать про него ни одного плохого 
слова. За все четыре года, что выступаю в составе "Витязя", у меня с ним не 
было ни одного конфликта. Больше того, своим приездом в КХЛ я обязан, прежде 
всего, именно Головкову.  
- Сейчас вы ведете с ним переговоры о продлении контракта, поскольку срок 
нынешнего соглашения уже истек. Продолжите выступления в Подмосковье?  
- Пока этот вопрос открыт, ничего еще не подписано. Интерес ко мне проявляют 
некоторые команды из КХЛ и клубы из Европы. Возможно, после чемпионата 
мира появятся новые варианты. Для меня нынешний турнир является хорошей 
возможностью показать себя в выгодном свете, чтобы заинтересовать 
потенциального работодателя.  
- Вариант с возвращением в НХЛ имеет место?  
- Не хочу говорить, что это для меня перевернутая страница. Однако я очень 
сильно подумаю, прежде чем согласиться на такое предложение. Вариант с 
двусторонним контрактом меня не устроит. Я это уже проходил, не вижу смысла 
повторяться. Ехать в фарм-клуб и потом ждать, выпадет ли из строя кто-то из 
игроков основного состава, мне больше не интересно.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/11/398033.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная потерпела первое поражение. Но это даже хорошо (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 мая 2018) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 
И сразу началось: приехали два хороших игрока и разорвали. Или я еще слышал 
такое (кажется, от Павла Бучневича ), мол, первое испытание - мы не выдержали. 
Да и не должны были выдерживать, если у нас чемпионат мира только сейчас 
начался. Три первых игры - это была бессмыслица. Мы на тренировках больше 
устаем, спросите у запасных игроков. Теперь нам есть над чем подумать, мы 
прекрасно понимаем, что надо исправить, а переживать по поводу поражения не 
стоит. Совершенно ничего не потеряно, а только приобретено. Главное 
правильно распорядиться знаниями, но если вы внимательно смотрели матч 
против Чехии, то видели, что Илья Воробьев начал придумывать практически 
сразу, с середины первого периода. Наконец у сборной России начался 
чемпионат мира и с этим мы поздравляем команду. Ошибки были, но зато мы 
были хладнокровными и в третьем периоде должны были побеждать. Да, 
уступили в овертайме и надо бы нам все-таки сделать ставку на Игоря 
Шестеркина, который выглядит спокойней. Теперь каждый матч российской 
команды - испытание. Даже против Словакии, хотя они мало чем отличаются от 
французов. 
ФАРМ-КЛУБ "СИБИРИ" - "КУЗНЯ"  
Чуть менее года назад я разговаривал с Сергеем Зиновьевым, который тогда 
был генеральным менеджером "Металлурга" из Новокузнецка. Спрашивал о 
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жизни в ВХЛ и уточнил, почему команда ни с кем не заключила договор из КХЛ. 
Это же возможность получить неплохих игроков из более сильной лиги. - Да я 
думал над этим вопросом, - признался Зиновьев. - Но если бы предложил, то 
меня бы сразу съели. "Сожрали" Зиновьева менее чем через месяц после этого 
разговора, а вчера "Сибирь" и "Металлург" подписали договор о сотрудничестве. 
Все, теперь новокузнецким руководителям не стыдно, они ничего не боятся, да 
и Зиновьеву нечего было опасаться. Меня другое интересует. Совсем недавно 
Кирилл Фастовский говорил, что у них должен появиться фарм-клуб в ВХЛ, но не 
по договору, а чистый. Что не получилось? Опять с деньгами беда? 
БЕРГСТРЕМ - В "ТРАКТОРЕ"  
Два иностранных форварда из "Сибири" Патрик Закриссон и Александр 
Бергстрем, проведя удачный сезон, запросили вместо 3 миллионов рублей в 
месяц - 7. "Сибирь" не смогла платить такие деньги и оба иностранца покинули 
клуб. Патрик уехал в "Динамо", второй швед должен был играть в "Авангарде", 
но что-то сорвалось. У омичейв это межсезонье постоянно что-то срывается, а 
до начала сезона совсем немного времени и я не знаю, как они собираются 
комплектоваться, когда многие уже при деле. Так вот Бергстрем подписал 
контракт с "Трактором". Что тут сказать? В Челябинск взяли форварда - 
молодцы. Я только удивлен, что на Урале жалуются на отсутствие денег и 
перебивают предложение "Сибири". Либо они настолько богаты, либо в 
Новосибирске настолько бедны. Но никаких прогнозов по поводу Бергстрема я 
дать не могу. Сезон он отыграл хорошо, но ему доверяли даже в случаях, когда 
надо было посадить игрока, но не делали этого, так как не было альтернативы. 
В итоге он сыграл отлично. В "Тракторе" требования пожестче и он там уже будет 
с другими партнерами. Это кот в мешке, но, вполне возможно, Бергстрем 
сохранит свой темп. 
РЯМЕ ВЕРНЕТСЯ В "АВАНГАРД"?  
Скорее всего, в "Авангарде" вернется Карри Ряме, но, честно говоря, это будет 
странный ход. В смысле, если нет других вариантов, то нормально, но вообще 
ему уже 31 год, он вернулся из Северной Америки разочарованный, и я бы не 
сказал, что сыграл за "Йокерит" уверенно. РайануЗаполски он проигрывал в одну 
калитку, одержал лишь семь побед в 16 матчах в регулярного чемпионата, в 
плей-офф знаменит по длинной игре с ЦСКА, в которой финский клуб победил, 
но на следующую встречу у него хватило сил выйти. Надо понять, а лучше ли он 
Доминика Фурха ? У чешского вратаря тоже было не все идеально, но этим 
самым он и напоминает Ряме. Да и не верю я в то, что сейчас Карри вернется в 
клуб и сразу же окунется в атмосферу той команды, что играла в финале Кубка 
Гагарина. Просто и самой атмосферы-то давно не нет, да и вратарь изменился.  

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/sbornaya-poterpela-pervoe-
porazhenie-no-eto-dazhe-horosho-1407199/ 

Похожие сообщения (1): 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Миронов, Доус, Метсола и еще 7 самых громких трансферов межсезонья 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 мая 2018) 
Легионерское усиление "Автомобилиста", новый вратарь "Салавата", финские 
чемпионы в "Сибири" и "тигры" в СКА. KHL.ru представляет десятку самых 
громких трансферов текущего межсезонья.  

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/sbornaya-poterpela-pervoe-porazhenie-no-eto-dazhe-horosho-1407199/
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Найджел Доус. Из "Барыса" в "Автомобилист"  
Лучший снайпер юбилейного сезона КХЛ после семи лет в "Барысе" меняет 
прописку. Канадец, принявший казахстанское гражданство, четыре раза выбивал 
свыше 30 шайб за сезон, а последние два года исполнял обязанности капитана 
в астанинской команде. Однако сначала столицу Казахстана покинули его 
многолетние партнеры Дастин Бойд и Брэндон Боченски, а спустя год и сам Доус 
решил сменить обстановку. Найджел остался в Восточной конференции, но 
сменил дивизион. Отныне он будет выступать за "Автомобилист". Уральский 
клуб с каждым годом крепнет, приближаясь к статусу топ-команды. Громких 
российских имен в Екатеринбурге пока нет, зато легионеры подбираются экстра-
класса. 33-летний канадец способен добавить коллективу Андрея Мартемьянова 
агрессии, а его главный козырь - бросок. Доус долгое время был частью 
сыгранного звена, но при этом вполне самодостаточен. Он способен сходу стать 
вожаком "Автомобилиста".  
Андрей Миронов. Из "Колорадо" в "Динамо" (Москва)  
Официально о переходе еще не объявлено, но, очевидно, это не за горами. 
Попытка взять НХЛ штурмом Миронову не удалась. Во многом виной тому стала 
странная позиция "Колорадо". Российскому защитнику то и дело обещали 
игровую практику в основном составе "лавин", но в итоге держали в фарм-клубе. 
Как раз в "Сан-Антонио" Миронов и провел большую часть сезона. Натерпевшись 
пустых обещаний, он собрал вещи и рванул обратно за океан. Закрытое 
трансферное окно в КХЛ не оставляло Андрею иного выбора, кроме как 
тренироваться и ждать следующего сезона. Несмотря на обилие предложений 
от ведущих клубов лиги, он выбрал родное "Динамо", с которым уже выигрывал 
Кубок Гагарина. Вернувшись в стан бело-голубых, серебряный призер 
чемпионата мира наверняка не будет иметь проблем с игровым временем. 
Миронову вполне по силам стать ведущим защитником "Динамо", а там, глядишь, 
и возвращение в сборную России не за горами. Мы уже изрядно истосковались 
по его фирменным "мельницам".  
Линден Вей. Из "Цюриха" в ЦСКА  
Прошлым летом руководство ЦСКА проделало колоссальную работу по 
возвращению россиян из НХЛ. Состав команды пополнили Никита Нестеров, 
Алексей Марченко, Роман Любимов и Михаил Григоренко. Трое из них 
впоследствии стали олимпийскими чемпионами. Москвичи стали обладателями 
мощной прослойки русских игроков, но их слабой стороной оказалась 
легионерская диаспора. Ни один иностранец, за исключением разве что Мэта 
Робинсона, не был ключевым игроком ЦСКА. После поражения в финале Кубка 
Гагарина "армейцы" принялись исправлять ситуацию. Первым делом вице-
чемпионы завербовали Линдена Вея. Пятый бомбардир минувшего сезона 
непременно усилит атаку москвичей. В минувшем регулярном чемпионате он 
набрал 52 очка, став новым лидером "Барыса". При странных обстоятельствах 
руководство астанинского клуба досрочно рассталось с Веем. Канадец, 
завоевавший бронзу Пхенчхана, доигрывал сезон в швейцарском "Цюрихе", но 
почти сразу дал понять, что не прочь вернуться в КХЛ.  
Стефан Да Коста. Из "Женевы" в "Автомобилист"  
Еще один нападающий, вернувшийся из Швейцарии в КХЛ. Более того, Стефан 
Да Коста, как и Линден Вей, непосредственно связан с ЦСКА. Разница в том, что 
если Вей отсутствовал в лиге всего пару месяцев, то Да Коста - целый сезон. 
Кроме того, канадец только сейчас стал "армейцем", а француз был им на 
протяжении трех сезонов. Теперь он будет выступать в Восточной конференции, 
объединившись с Найджелом Доусом и Дэном Секстоном. Вместе они образуют 
легионерский триумвират "Автомобилиста", позавидовать которому могут чуть 



 

 

ли не все клубы КХЛ, в том числе с приставкой "топ". Да Коста, прямо сейчас 
выступающий за сборную Франции на чемпионате мира, игрок в высшей степени 
незаурядный. Стефан выделялся даже на фоне состава ЦСКА, добравшегося до 
финала. На пару с Александром Радуловым он был ответственен в команде 
Дмитрия Квартальнова за креатив. Нестандартная игра вкупе с чумовым 
щелчком превращают Да Косту в элитного форварда. Единственное, что делает 
его подписание рискованным, это повышенный травматизм француза. 
Последний раз больше 30 игр за сезон он провел сразу после переезда из 
Оттавы в Москву.  
Алексей Бывальцев и Олег Ли. Из "Амура" в СКА  
В данном случае мы объединили переход двух игроков в один. Алексея 
Бывальцева и Олега Ли на протяжении всего минувшего сезона воспринимали 
как единое целое. Так же вместе они перебрались из Хабаровска в Санкт-
Петербург. А ведь еще год назад невозможно было представить, что на эту 
парочку положит глаз СКА. У Бывальцева и Ли на двоих было меньше 30 очков, 
и их нельзя было назвать звездами даже скромного дальневосточного клуба. 
Прорыв хабаровская связка совершила при Андрее Мартемьянове, который 
доверил им место в первом звене и спецбригаде большинства. Отдача не 
заставила себя долго ждать. Особенно ярко провел минувший чемпионат 
Бывальцев. Он и в топ-10 бомбардиров "регулярки" попал, и на Матч Звезд успел 
съездить (куда привез, к слову картонную копию Ли), и в сборную России 
пробился, добравшись до Копенгагена. Олег выступил скромнее, но то, что эти 
двое ценны именно как связка, прекрасно осознавали и в Северной столице. 
Обновление состава питерские "армейцы" начали с покупки двух "тигров".  
Юха Метсола. Из "Амур" в "Салават Юлаев"  
Кажется, вратарская проблема уже стала фамильным почерком "Салавата 
Юлаева". Кто ни перейдет в уфимский клуб из голкиперов - вскоре становится 
соавтором курьезных шайб. Никлас Сведберг и Бен Скривенс - обладатели почти 
безупречной репутацией до перехода в "Салават", но облачившись в зеленую 
форму, они становились объектами подколов. Юха Метсола - новая попытка 
юлаевцев обрести железного первого номера, способного добыть для Уфы 
второй в истории Кубок Гагарина. Финский малыш уже три года выступает в КХЛ, 
так что за его адаптацию беспокоиться не приходится. Он вполне благополучно 
переносил перелеты и смену часовых поясов, которые неизбежны, когда 
играешь за "Амур". Хабаровск 29-летний финн покидает с легким сердцем, ведь 
с третьей попытки он добыл для "тигров" путевку в плей-офф. Юха привык 
вытаскивать матчи в одиночку. Суператакующим стилем уфимской команды его 
точно не удивишь. Спустя три года Метсола, неоднократно игравший за 
"Таппару" в финале финской лиги, снова будет бороться за самые высокие 
места.  
Иван Верещагин. Из "Сибири" в "Металлург"  
Юбилейный сезон КХЛ выдался для "Металлурга" не особенно удачным. Долгое 
время вице-чемпионы балансировали на грани вылета из восьмерки, а в плей-
офф прошли всего один раунд. По дороге они отправили в отставку нынешнего 
тренера сборной России Илью Воробьева, а также вернули лидеров в лице Криса 
Ли и Войтека Вольского. Перестройка, в которой нуждалась возрастная команда, 
была отложена еще на сезон. Геннадий Величкин оказался перед выбором: либо 
подписывать неограниченно свободных агентов, то есть вновь набирать 
возрастных игроков, либо ограниченно свободных, но переплачивать за 
компенсации. Уральцы выбрали второй путь. Помимо Никиты Язькова, которого 
"сталевары" переманили у "Ак Барса", они заполучили Ивана Верещагина. 23-
летний защитник этой весной впервые был вызвал в олимпийскую сборную 



 

 

России. Минувший сезон стал для Верещагина лучшим в карьере. Набрав 22 
очка, он стал самым результативным защитником новосибирского клуба. Даже в 
том случае, если Виктор Антипин не вернется из НХЛ в родной клуб, в 
большинстве "Магнитки" будет кому сыграть на синей линии.  
Юлиус Гудачек. Из "Северстали" в "Спартак"  
Для словацкого вратаря "Спартак" - уже третий клуб в КХЛ. С "Северсталью" его 
роман сложился более чем удачно. Юлиус вместе с череповецкой командой 
пробился в плей-офф, регулярно устраивая свои фирменные шоу и придумывая 
для них новые и новые перфомансы. Но все так гладко у Гудачека было далеко 
не всегда. Мало кто помнит, но пять лет назад он приезжал в "Сибирь" и 
бесславно покинул Новосибирск уже после первой официальной игры. Вместо 
словака тогда взяли Микко Коскинена, а его бэкапом стал Никита Беспалов. 
Гудачек и Беспалов совсем немного разминулись в "Сибири", зато совсем скоро 
встретятся в "Спартаке". Именно с таким тандемом вратарей москвичи 
планируют войти в следующий сезон. Красно-белые получили не только 
приличного первого номера, но и прирожденного шоумена в том же флаконе.  
Степан Санников. Из "Сибири" в "Локомотив"  
С тех пор, как "Сибирь" стала серьезной силой, Степан Санников был ее 
стержневым игроком. Форвард-трудоголик, берущий свое напором и старанием, 
символизировал собой новосибирский стиль. Они идеально подходили друг 
другу. В другой команде Санников, быть может, и не дорос бы до сборной России, 
но на чемпионате мира-2016 в Москве он играл в первом звене национальной 
команды рядом с Павлом Дацюком и Сергеем Мозякиным. А уже после 
завоевания бронзовых медалей примерил капитанскую нашивку на одном из 
этапов Евротура. Эту же роль, до поры до времени, Санников исполнял и в 
"Сибири". Только по ходу минувшего сезона он добровольно отказался от 
должности капитана в пользу Сергея Конькова. Новосибирск, который для 
уроженца Соликамска стал почти родным городом, он покинул ради того, чтобы 
вновь поработать с Дмитрием Квартальновым и побороться за Кубок Гагарина. 
Нынешний главный тренер "Локомотива" в свое время поверил в молодого 
форварда. Теперь они снова встретятся в Ярославле.  
Юлиус Юнттила и Шарль Бертран. Из "Кярпята" в "Сибирь"  
"Сибирь" в это межсезонье не только несет потери, но и совершает любопытные 
приобретения. На место шведской связки Бергстрем - Закриссон пришла 
финская. Новосибирцы завербовали новоявленных победителей чемпионата 
Финляндии. Как только "Кярпят" в финале обыграл "Таппару", стало известно, 
что ведущие форварды "горностаев" переберутся в далекую Сибирь. Что один, 
что другой - личности примечательные. Француз Бертран стал лучшим 
снайпером регулярного чемпионата и играл плей-офф в золотом шлеме, а финн 
Юнттила в итоге удостоился титула MVP. Оба, что немаловажно, игроки 
техничные и юркие - как раз такие, какие нравятся Владимиру Юрзинову -
младшему. Специалист, долгое время работавший в Финляндии, отменно знает 
местный рынок. Все это указывает на то, что "Сибирь" с новичками-легионерами 
не промахнулась.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/11/398084.html 

К заголовкам сообщений 

Мозер переезжает в Москву и другие трансферы дня (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 мая 2018) 

https://www.khl.ru/news/2018/05/11/398084.html


 

 

В результате обмена между "Локомотивом" и ХК "Сочи" в приморский клуб 
переходит нападающий Дмитрий Лугин (1990), ярославцы получат денежную 
компенсацию.  
Обмен совершили московское "Динамо" и "Торпедо". В Москву переезжает 
нападающий Евгений Мозер (1993), в Нижний Новгород - нападающий Дмитрий 
Марковин (1994).  
"Барыс" подписал контракты с четырьмя хоккеистами: нападающими Павлом 
Акользиным (1990) Алиханом Асетовым (1996) сроком на 2 года, защитником 
Александром Липиным (1988, KAZ) и нападающим Владимиром Маркеловым 
(1987) сроком на один год.  
"Сибирь" заключила четырехлетний контракт с нападающим Александром 
Шаровым (1995).  
"Спартак" подписал контракт на один год с защитником Романом Кобелевым 
(1993).  

https://www.khl.ru/news/2018/05/11/398111.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" подписал нападающего Андрея Попова на два года 
(Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2018) 
Нападающий "Ак Барса" Андрей Попов принял квалификационное предложение 
казанского клуба. Стороны заключили соглашение сроком на два года, 
информирует пресс-служба "Ак Барса". 
29-летний хоккеист в регулярном чемпионате сезона-2017/18 принял участие в 
18 матчах, сумев записать на свой счет 6 (4+2) результативных баллов при 
показателе полезности "+4" и четырех минутах штрафного времени. В среднем 
на льду хоккеист проводил около 13 минут за встречу. В плей-офф Попов сыграл 
два матча. 

https://www.championat.com/hockey/news-3431507-ak-bars-podpisal-
napadajuschego-andreja-popova-na-dva-goda.html 

Похожие сообщения (2): 

 Profi-news.ru, Москва, 11 мая 2018 

 Bash-news.ru, Уфа, 11 мая 2018 

 Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 мая 2018 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 мая 2018 

 ХК Ак Барс (ak-bars.ru), Казань, 11 мая 2018 

 NewsRbk.ru, Москва, 11 мая 2018 

 Спутник Новости (news.sputnik.ru), Москва, 11 мая 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2018 

 Р-Спорт, Москва, 11 мая 2018 

 Sports.ru, Москва, 11 мая 2018 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 2018 

 Sportbox.ru, Москва, 11 мая 2018 

 Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 11 мая 2018 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 11 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" продлил контракт с лидером команды по количеству силовых 
приемов (Sports.kz, Караганда, 11 мая 2018) 
Защитник Александр Липин продлил соглашение с астанинским "Барысом".  

https://www.khl.ru/news/2018/05/11/398111.html
https://www.championat.com/hockey/news-3431507-ak-bars-podpisal-napadajuschego-andreja-popova-na-dva-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-3431507-ak-bars-podpisal-napadajuschego-andreja-popova-na-dva-goda.html
https://profi-news.ru/sport/20180511/693652/
http://bash-news.ru/155990-ak-bars-prodlil-kontrakt-s-andreem-popovyim.html
https://www.championat.com/hockey/news-3431507-ak-bars-podpisal-napadajuschego-andreja-popova-na-dva-goda.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/218486/
https://www.ak-bars.ru/news/15811.html
http://newsrbk.ru/news/5417595-napadayuschiy-andrey-popov-zaklyuchil-novyiy-kontrakt-s-ak-barsom-.html
https://news.sputnik.ru/sport/4f6cb7c08878b4266e791aad8b8445bd1a3e813e
https://allhockey.ru/news/show/325285-Ak_Bars_prodlil_kontrakt_s_Andreem_Popovym_na_dva_goda
https://rsport.ria.ru/hockey/20180511/1136745013.html
https://www.sports.ru/hockey/1063074780.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI851890_Ak_Bars_prodlil_kontrakt_s_jeshhe_odnim_napadajushhim
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/transfers/spbnews_NI851890_Ak_Bars_prodlil_kontrakt_s_jeshhe_odnim_napadajushhim
https://realnoevremya.ru/news/98772-ak-bars-prodlil-kontrakt-s-andreem-popovym
http://www.hockey-world.net/khl/193294-ak-bars-zaklyuchil-novyj-kontrakt-s-napadayushchim-andreem-popovym


 

 

Двусторонний контракт рассчитан на один сезон. В минувшем сезоне Липин 
провел 48 матчей в регулярном чемпионате КХЛ, набрав 3 (0+3) очка при 
показателе полезности +2. Он стал лидером команды по количеству силовых 
приемов (100) и блокированных бросков (78). Отметим, что 100 силовых приемов 
- это шестой результат в Лиге среди защитников. По блокированным броскам 
Липин вошел в ТОП-15 защитников регулярного чемпионата КХЛ. 

https://www.sports.kz/news/baryis-prodlil-kontrakt-s-liderom-komandyi-po-
kolichestvu-silovyih-priemov 

Похожие сообщения (11): 

 Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 мая 2018 

 Новости Казахстана (aqparat.info), Алматы, 11 мая 2018 

 PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 11 мая 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2018 

 Namba.kz, Астана, 11 мая 2018 

 Vesti.kz, Алматы, 11 мая 2018 

 Новости Казахстана (aqparat.info), Алматы, 11 мая 2018 

 Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 11 мая 2018 

 ХК Барыс (hcbarys.kz), Астана, 11 мая 2018 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 11 мая 2018 

 Barys.club, Астана, 11 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Лугин вернулся в "Сочи" из "Локомотива" (Р-Спорт, Москва, 11 мая 2018) 
"Сочи" на своем официальном сайте объявил о возвращении в команду 
хоккеиста Дмитрия Лугина. 
Как сообщается, 28-летний форвард перешел в клуб из ярославского 
"Локомотива" в обмен на денежную компенсацию. 
Лугин начинал минувший сезон в составе "Локомотива", а в декабре перешел в 
"Сочи" и провел за "леопардов" 17 матчей в регулярном чемпионате КХЛ, набрав 
8 (2 шайбы + 6 передач) очков, а также 5 игр в плей-офф - 3 (2+1) очка. После 
вылета "Сочи" из Кубка Гагарина форвард был обменян обратно в "Локомотив". 
Астанинский "Барыс" на своем официальном сайте объявил о подписании новых 
контрактов с форвардами Алиханом Асетовым, Владимиром Маркеловым и 
защитником Александром Липиным. Все контракты носят двусторонний 
характер, Маркелов и Липин продлили соглашения на один сезон, Асетов - на 
два года.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180511/1136732240.html 

Похожие сообщения (17): 

 Krpress.ru, Москва, 11 мая 2018 

 Profi-news.ru, Москва, 11 мая 2018 

 ИА Ярновости (yarnovosti.com), Ярославль, 11 мая 2018 

 Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 мая 2018 

 Sports.ru, Москва, 11 мая 2018 

 Newstes.ru, Москва, 11 мая 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2018 

 Кубань 24 (kuban24.tv), Краснодар, 11 мая 2018 

 365 дней (365news.biz), Москва, 11 мая 2018 

 Краснодар в сети (krasnodarvseti.ru), Краснодар, 11 мая 2018 

 РЫБИНСКonLine (ryb.ru), Рыбинск, 11 мая 2018 
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К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Береглазов попал в заявку сборной России на чемпионат мира (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 мая 2018) 
Защитник "Магнитки" Алексей Береглазов заявлен в состав сборной России на 
чемпионат мира. Таким образом, команда использовала последнее вакантное 
место из 25 возможных - нападающий "Амура" Алексей Бывальцев не сможет 
принять участие в турнире. 
ЗЗаявка сборной России на ЧМ-2018 : 
 Вратари : Василий Кошечкин ( "Металлург" ) Игорь Шестеркин ( СКА ), Илья 
Сорокин ( ЦСКА ). 
 Защитники : Никита Нестеров, Богдан Киселевич (оба - ЦСКА ), Никита Зайцев ( 
"Торонто" ), Владислав Гавриков, Динар Хафизуллин, Егор Яковлев (все - СКА ), 
Никита Трямкин ( "Автомобилист" ), Алексей Береглазов ( "Металлург" ). 
 Нападающие : Павел Дацюк, Александр Барабанов, Илья Каблуков, Никита 
Гусев (все - СКА ), Кирилл Капризов, Михаил Григоренко, Сергей Андронов, 
Максим Шалунов (все - ЦСКА ), Илья Михеев ( "Авангард" ), Евгений Дадонов, 
Максим Мамин (оба - "Флорида" ), Артем Анисимов ( "Чикаго" ), Павел Бучневич 
( "Рейнджерс" ), Никита Сошников ( "Сент-Луис" ). 
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К заголовкам сообщений 

Хоккеист сборной России Гусев сыграет в матче чемпионата мира со 
швейцарцами (ТАСС, Москва, 11 мая 2018) 
Пропустит встречу защитник Динар Хафизуллин 
Нападающий сборной России по хоккею Никита Гусев примет участие в матче 
группового этапа чемпионата мира против команды Швейцарии. Об этом 
журналистам сообщил старший тренер российской сборной Алексей Жамнов. 
Гусев прилетел в Копенгаген только 5 мая, ранее он восстанавливался после 
болезни. В среду хоккеист был заявлен на турнир и провел первую тренировку 
вместе с командой, однако не принял участия в матче против чехов (3:4 ОТ) в 
четверг. В пятницу форвард тренировался в тройке с Павлом Дацюком и 
Кириллом Капризовым, с которыми играл в одном звене на Олимпиаде-2018. 
"Гусев примет участие в завтрашнем матче, он готов, - сообщил Жамнов. - Какие-
то игровые нюансы могут не получаться из-за отсутствия игровой практики, но 
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это нормально. Мы держали в голове эту тройку, все-таки какая-то химия у них 
была на Олимпиаде, поэтому зачем их разбивать. Гусеву даже будет легче 
вкатиться в турнир". 
Во встрече с командой Чехии повреждение получил защитник россиян Динар 
Хафизуллин. "У него травма нижней части тела. Он пропустит одну игру, чтобы 
не усугублять повреждение", - отметил Жамнов. 
В пятницу российская команда внесла последнего хоккеиста в заявку на турнир. 
Из форвардов Алексея Бывальцева и защитника Алексея Береглазова 
тренерский штаб национальной команды выбрал второго. "Бывальцев сегодня 
улетает домой", - сообщил старший тренер сборной. 
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К заголовкам сообщений 

Мы переоценили звено Дацюка. 5 выводов из матча Россия - Чехия 
(Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2018) 
Мастеров уровня Крейчи и Пастрняка у нас нет. И с этим надо смириться. 
Сборная России потерпела первое поражение на чемпионате мира в Дании. 
После 20:0 с аутсайдерами последовала осечка в игре с Чехией. Какие выводы 
можно сделать из матча с прямым конкурентом? 
Сонные Крейчи и Пастрняк растерзали Россию. Вот что такое чемпионат мира 
Сборная России не справилась с чешскими звездами НХЛ, сошедшими с трапа 
самолета. 
Кошечкин на дал поводов для вратарской чехарды 
Скажем честно, по поводу Василия Кошечкина было много опасений. Начиная с 
того, что он довольно средне провел Олимпиаду, заканчивая тем, что перед 
чехами у него была слишком длительная пауза. На деле же к нему не может быть 
претензий. В отдельных эпизодах казалось, что опытный вратарь нервничает. 
Были некие шероховатости во взаимодействиях с защитниками. Но в целом 
Кошечкин не пропустил ни одного своего гола, а когда было нужно - выручал. Ну 
не предъявлять же ему претензии за рикошет от Яковлева в овертайме или за 
падение Зайцева? Даже первая чешская шайба - это прежде всего сумасшедшее 
мастерство Давида Крейчи. По трем первым матчам было непонятно, есть ли у 
сборной России первый вратарь. Игра с чехами не стала бенефисом Кошечкина, 
но в целом сомнения развеяла. Было бы хуже, если бы первый серьезный 
соперник заставил тренеров пуститься в хаотичные эксперименты с вратарями. 
Зайцев лучший с шайбой, но, как и все, небезгрешен 
Еще в игре с Беларусью защитник "Торонто" выдал такой пас на Максима 
Мамина что восхищения не мог сдержать даже Илья Воробьев. Но одно дело 
парить над "карликами", а другое - доминировать в игре с топ-сборной. С точки 
зрения атаки Никита Зайцев провел выдающийся матч. Его диагональный пас на 
Александра Барабанова просится в учебники. С его же передачи должен был 
забивать Павел Бучневич но не попал по пустым воротам. Не осталось никаких 
сомнений, что по игре с шайбой Зайцев на голову выше всех защитников сборной 
России, а то и некоторых нападающих. Было видно, как Никита, играющий в 
"Торонто" защитника-домоседа, изголодался по большинству. 
А вот что касается игры в своей зоне, то здесь к энхаэловцу есть вопросы. Третий 
гол чехов во многом на его совести. Не смог он накрыть Крейчи, и когда тот 
сравнивал счет. Впрочем, был ли в нашей команде хотя бы один защитник, 
который матч с Чехией провел идеально? По сути, чуть ли не все пропущенные 
шайбы - результат индивидуальных, а не системных ошибок. Потряхивало 
Никиту Нестеров второй гол привезла пара Трямкин - Хафизуллин, в третьем 
периоде откровенно "поплыл" Владислав Гавриков, а в овертайме роковую 
ошибку допустил Егор Яковлев. Разве что Богдан Киселевич закончивший матч 
со вторым игровым временем, обошелся без серьезных помарок. 
Сошников добавил агрессии, а надо бы мастерства 
Пока в другие сборные приезжают звезды НХЛ, мы на безрыбье заявляем 
игроков, которые в иные сезоны не приблизились бы к чемпионату мира и на 
километр. Накануне игры с чехами был внесен в заявку Никита Сошников а 
впервые вышел на лед он в середине второго периода. Форвард "Сент-Луиса" 
сразу спровоцировал чехов на потасовку, а оказавшись в первом звене на месте 
Капризова, добавил сочетанию динамики. Бежать, цепляться, втыкаться - на все 
это Сошников способен даже после сотрясения мозга, которое его агрессию 
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несколько поумерило. Никита, будучи 13-м нападающим, оказался вполне 
уместен в роли энерджи-форварда. Вот только сборной России сейчас 
необходимо совсем другое. Учитывая, что уже во втором звене у нас играет 
центр-разрушитель, пусть и уровня НХЛ, налицо критический дефицит 
мастерства. И Сошников здесь точно не помощник. Алексей Бывальцев куда 
техничнее и умнее, но после травмы Динара Хафизуллина высока вероятность, 
что в заявку внесут не новичка СКА, а Алексея Береглазова. 
Звено Дацюка не доминировало 
Если сбои в обороне прогнозировались, то уход в тень звена Капризов - Дацюк - 
Дадонов стал неприятным сюрпризом. И ведь первые матчи ничего подобного не 
предвещали. Стартовая тройка создавала массу моментов, не страдала из-за 
низкой реализации и в целом выглядела главной надеждой сборной России в 
атаке. С чехами все было по-другому. Ударное, казалось бы, сочетание больше 
времени проводило в своей зоне. Выходя то против звена Крейчи, то против 
тройки Плеканеца, наши лидеры были вынуждены сдерживать лучших игроков 
соперника. Йозеф Яндач добился этого во многом благодаря преимуществу в 
очередности смен, которое досталось чехам вместе со статусом номинальных 
хозяев. 
Если в играх с аутсайдерами Дацюк и Ко частенько пижонили, то в четверг было 
не до этого. Просто потрогать шайбу уже было за счастье. Не случайно ведь 
Воробьев в середине второго периода разбил это сочетание, поставив на место 
Кирилла Капризова только-только включенного в заявку Никиту Сошникова. 
Значит ли это, что именно Капризов - самой слабый элемент в механизме? 
Скорее его отправили в третье звено на правах универсала. Кириллу все равно, 
на каком фланге играть. А вот к Дадонову претензии куда уместнее. На роль 
главной звезды сборной России он пока явно не тянет. 20:0, как мы и опасались, 
исказили реальность. Вся надежда на то, что присутствие на противоположном 
фланге Никиты Гусева сможет растормошить форварда "Флориды". 
У нас нет игроков уровня Крейчи и Пастрняка 
Собственно, этот пункт вытекает из предыдущего. Звено Капризов - Дацюк - 
Дадонов выглядит монструозно на фоне австрийцев с французами, но при более 
плотной обороне и совершенно ином темпе очарование этой тройкой спадает. 
Волшебник порой не выдерживает скоростей, а та самая "химия" между 
Дадоновым с Капризовым не столь очевидна, когда почти нет свободного 
пространства. А что же творится за пределами первого звена? Хорош 
Барабанов, и это пока главное откровение чемпионата мира. Бучневич способен 
сверкать, но исключительно эпизодами, как в случае со слепым пасом на 
Григоренко. В общем и целом у сборной России нет и близко связки уровня 
Пастрняк - Крейчи. А ведь у следующих соперников исполнители не хуже. Чего 
только стоит шведская тройка Янмарк - Зибанеджад - Ракелль. Думать о встрече 
с Патриком Кейном или Коннором Макдэвидом пока и вовсе страшно. 
Чешская парочка, в одиночку растерзавшая сборную России, уникальна не 
только инстинктом убийцы, но и умением делать обыденные вещи на 
высочайших скоростях. Наши же лидеры пока способны либо на то, либо на 
другое. Грубо говоря, мы можем навязывать темп, но играть при этом предельно 
просто, или плести кружева в пешеходном режиме. В этом, собственно, и кроется 
разница в классе. И ничего сборной России с этим не поделать. Долгие годы мы 
опирались на индивидуальное превосходство своих игроков. Теперь наша 
национальная команда по вине обстоятельств оказалась в роли чехов или 
финнов. Если рассчитывать на медали, то только выступая единым кулаком. Вот 
только есть ли у нас система игры, которая может компенсировать недостаток в 
классе? 
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